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2021年度（第24期）南国暮らしの会総会のご案内
理事長　小 西 隆 司　

百花繚乱の候、皆様にはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。また、日頃より南国
暮らしの会にご理解とご協力を頂き感謝申し上げます。

さて、通常総会を下記要領にて開催いたしますので、ご出席を賜りたくご案内申し上げます。
表決権を有する会員は同封の葉書に出欠を記入しご返送願います。また、欠席の方は、同じ

葉書の下記記載「令和３年度（第 24 期）総会表決権行使委任状」に記入しご返送をお願い致
します。

尚、今年度の総会表決権行使資格者は、本年 3月31日迄に 2021年度会費を納入された継
続会員の方（細則第 10 条 3）ですのでご承知おき下さい。（葉書は表決権を有する方のみに同封
しております｡）

記
日　時：2021年5月23日（日）午前10時00分～12時00分
場　所：東京都南部労政会館　第 5 会議室
　　　　東京都品川区大崎 1-11-1　ゲートシティ大崎ウェスト・タワー 2 階
　　　　（案内地図 2 頁参照）

1．総会議題
＊第 1 号議案：2020 年度事業報告及び会計報告・監査報告について
� （会報春季号 3 ～ 17 頁参照）
＊第 2 号議案：理事退任、選任理事の信任について

①新任理事：№ 1608　森 川 　 建� № 1674　神 谷 宜 門
№ 1902　手 川 　 薫�

②再任理事：№��470　細 田 良 子� № 1537　鈴 木 元 恵
№ 1763　小 西 隆 司�

＊第 3 号議案：監事退任、監事選任について
①新任監事：№ 1607　阿 部 滋 敏�
②再任監事：№��732　馬 場 章 介

＊第 4 号議案：2021 年度事業計画案について（会報春季号 18 頁参照）
＊第 5 号議案：2021 年度活動予算案について（会報春季号 19 頁参照）

　
2．総会の議事進行について

総会開催にあたり、会員皆様には各議案案内を本会報にて事前にご検討して頂き、ご出席で
きない方は同封葉書「令和３年度（第 24 期）総会表決権行使委任状」を予めご提出頂くことに
しております。（提出期限は 5月19日必着。この期限を過ぎた委任状は失効しますのでご注意く
ださい。）また、海外支部には電子表決権行使委任状を当該会員にメール致しますので、宜しく
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お願い致します。
また、当日ご出席の方は員数確認のため必ず 10 時迄に受付を済ませて入場下さい。受付係も

表決権者ですので10 時迄に受付を終了します。尚、遅刻されますと表決権は失効しますのでご
注意下さい。
※コロナウイルスの影響で労政会館が使用不可となった場合は、対応処置として、葉書で議案

に関するご判断を頂く事になります、あらかじめご承知おき下さい。開館・閉館の状況は以下
の☎で確認ください。
総会では議事資料の詳細説明は極力省き、効率よく進行を図りたいと思いますので、皆様方

のご協力をお願い致します。また、各議事終了後に質疑応答をお受け致します。従いまして、当
日は本会報を必ずご持参下さい。

①JR大崎駅　南口改札より徒歩3分
②連絡デッキのエレベーター、又はエスカレーターで1階
に降りて、1階入り口より入る。

　
　東京都品川区大崎1－11－1ゲートシティ大崎ウェスト・タワー2階
　第 5会議室
　Tel：03-3495-4915

・・・・・・・  総会会場（東京都南部労政会館のご案内） ・・・・・・・
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2020 年度事業報告書
（令和 2 年 4 月 1 日から令和 3 年 3 月 31 日まで）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会　
　　　　　　　　理事長　小西　隆司　

1 .事業の成果
　1）理事会

理事は本年度退任 4 名、新任 4 名で再任 5 名を含め、昨年度と同様 12 名で運営した。
コロナ禍で行動が自粛される中、活動規模は極めて限定的な組織運営を強いられた。具体
的な活動は
①会報は昨年と同様、年 1 回発行（春季号）とし、臨時情報は電子ニュースを活用した。
② Zoom の習熟を推奨し、理事は誰でも Zoom を使えるよう推進した。
③コロナ禍でオンサイトでの理事会を Zoom によるオンラインに切り替え、開催運営した。
④南国の会の普及啓蒙として、会員の努力により HP の刷新を図り、又、役員の名刺を

作成し、広報活動を推進した。
など、会の運営への影響を最小限に抑え、実用的で効果の高い方策に注力した。

　2）国内支部活動
コロナ禍で各支部とも活動が大幅に制限される中、対面式や Zoom による役員会、サロ

ン会に延べ 530 名が参加した。昨年に比べ約 55% 程度の参加率であったが、Zoom を使
いこなした会議が開催されたことは、大きな成果の一つである。

会員にリレーメールを使って連絡を取り合った。また Zoom でもビンゴゲームやダーツ
ゲームなど、創意工夫してコミュニケーションを図ったことは、十分評価に値する。

「この指とまれ」の散策では銀座散策、東京都庭園美術館見学、港区立郷土資料館の見
学、徳川園散策など、地道な活動が行われた。

また、ゴルフ、テニス、パソコン・スマホ教室なども盛況だった。特にパソコン・スマ
ホ教室では関東甲信越支部の枠を超え、国内支部及び国外支部からも参加出来るようにし
た。毎回盛会で参加者は各回 60 名ほどで、対面での教室で行っていた時に比べ、約 3 倍
の規模に拡大した。

支部間交流会についても、今年度 12 月と 1 月に九州支部と関東甲信越支部、関西支部
間で Zoom を使って行われた。

今年度は、通常総会前日の役員・支部長会議はコロナの影響で中止となった。

　3）海外支部活動
海外支部では、コロナの影響で活動制限令が発動され、支部活動は極端に制限された。
唯一ダバオでミニサロン会が開催された他は、休眠状態を余儀なくされた。
セブ支部とダバオ支部では、戦没者慰霊祭の参加や寄付を行った。

　4）会報について
総会で承認された事業計画書に従い、会報は年に 1 回（春季号）の発行となった。臨時
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情報については「電子ニュース」を発行し、①総会議事録　②役員業務分担表　③委員会
構成表　④支部一覧表など速報が望ましい情報を南国 ML に掲載した。

また、南国 ML を活用して、各支部の例会、サロン会、情報交換会、同好会情報など
の情報伝達をした。

　
　5）広報について

新年度の挨拶はフィリピンビジネスミッション、タイ政府観光庁、ロングステイ財団、
イカロス出版社などに挨拶状を出し、コロナ禍が治まった時点で挨拶に伺う事にした。

3 月 27 日 Zoom で開催された「ロングステイ・フェア 2021」に参加した。
南国暮らしの会からは、パネラーとしてハワイ支部の外池支部長、マレーシア・イポー

在住の北村会員から現地の情報を話して頂き、最後の 5 分間で理事長による南国暮らしの
会の PR が行われた。

広報活動の一助にするため、役員の名刺を作成した。又南国の会を活性化するため、
HP の活用方法を検討した。

特派員を支部から選任して頂き、広報活動の領域を拡大した。

　6）会員部会について
5 月に新任委員の業務習熟と業務分担の周知を目的に、オンラインで委員会を開催した。

年会費未納による会員資格停止対象者を理事会に報告した。
退会者の分析結果を理事会並びに役員・支部長会に報告し、9 月末時点の在籍会員数、

退会会員数を理事会に報告した。
12 月には会員名簿を発行した。3 月には会費納入状況の中間報告をした。4 月には総会

表決権者を確定した。

　7）支部活動補助金について
　　�

　8）「特別委員会」について
南国暮らしの会を活性化するため特別委員会を「HP活性化委員会」として立ち上げた。

重点実施項目を HP に重点を絞り検討を開始した。

2 .事業の実施に関する事項
　1）会報部会　作成/発行

①春季号（VOL.76）令和 2 年 5月13日発行

（単位：円）

関東甲信越支部 45 , 0 0 0 チェンマイ支部 35 , 0 0 0
関 西 支 部 40 , 0 0 0 ペ ナ ン 支 部 15 , 0 0 0
東 海 支 部 30 , 0 0 0 セ ブ 支 部 10 , 0 0 0
九 州 支 部 30 , 0 0 0 ハ ワ イ 支 部 15 , 0 0 0
北 海 道 支 部 30 , 0 0 0 ダ バ オ 支 部 15 , 0 0 0
東 北 支 部 10 , 0 0 0

計 275 , 0 0 0
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　　�1月15日　会報「春季号」作成打合せをロクオ企画にて実施
　　�3月��9日　編集会議をコロナ禍でありLINEにて実施
　　�4月��3日　編集会議をロクオ企画含めコロナ禍でありLINEにて実施
　　�4月24日　修正箇所を最終確認し、印刷 OKを連絡
②春季号（VOL.77）　令和 3 年 5 月 13 日発行予定
　　�1月19日　会報「春季号」作成打合せをコロナ禍でありZoomにて実施
　　�2月18日　編集会議をコロナ禍でありZoomにて実施
　　�2月��1日～3月15日　原稿募集、編集作業
　

　2）広報部会
①役員を中心に南国暮らしの会の共通の名刺を作成した。
　広く広報活動に活かす目的で、理事・監事、支部長、相談役及び特派員など 30 名。
②全国からの情報収集のため特派員制度を設ける。
　2 ヶ月位ごとに Zoom による特派員会議をし、そこで出てきた問題点、改善点を吸い上

げ、特別委員会へと繋げる。
　広報委員会特派員会議とし、ライングループを作り会議のお知らせや、その他の広報

活動のご協力などを呼びかけた。
③ 2 月 18 日ロングステイ財団賛助会員総会に出席丸山、小西理事長。
④ロングステイフェアーの開催が 11 月から 3 月に延期されたが、会場での開催が困難で

あることから、急遽、オンラインロングステイフェアに変更。オンラインでの開催は
ロングステイ財団としても、会としても初めての試みだったが、これをチャンスとと
らえて参加することに決定。

　3 月 27 日 17 時から 17 時半ハワイ支部長の外池会員からハワイ最新情報、また、マレー
シア・イポー在住の北村会員とはライブで中継、小西理事長の会の PR、司会は丸山が
担当、外部参加者を含め 111 名が参加、好評であった。

　3）会員部会
① 5 月　会員担当委員会の開催
・新任委員の業務習熟と業務分担の周知を目的にオンラインで委員会を開催した。
② 5 月　会員資格停止対象者リストの作成
・年会費未納による会員資格停止対象者を理事会に報告した。
・各支部長に対象者への会費納入の督促をお願いした。
③ 9 月　会費未納会員リストの作成
・会費未納による自動退会を防ぐため、会費未納会員リストを作成し各支部長に会費納

入の督促をお願いした。
④ 10 月、11 月　退会者分析結果を理事会・役員支部長会議に報告
・9 月末時点の在籍会員数、退会会員数を理事会に報告した。
⑤ 12 月　会員名簿の発行
・12 月 7 日の会員情報に基づいて会員名簿を作成し、全会員に配布した。宛名不明による

返送、会員からの不達連絡を合わせて 6 件あったが、いずれも新住所への再送が出来た。
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⑥ 3 月　会費納入状況の中間報告
・総会表決権者確保のため、年会費納入状況を理事会に報告した。また、各支部長に会

費未納会員への督促をお願いした。
⑦ 4 月　総会表決権者の確定
・総会表決に関わる表決権を有する会員を総務部会に報告した。また、総会委任状送付

リストを会報部会に通知した。
⑧通年　新入会・退会・会員情報変更処理
・入会手続き、住所変更等会員情報変更届・退会届に基づいて会員名簿の更新を行った。

　4）ネット委員会
①ネット委員会は南国 BBS（掲示板）と南国 ML（メーリングリスト）を運営した。
②南国 BBS は年間 66 件（昨年度は 660 件、以下同）の投稿があった。昨年と比べ大幅

減はコロナ禍のため、訪問通知・帰国報告が無かったため。
③南国 ML は年間 504 件（249 件）の投稿があった。
④南国 ML のメールアドレス登録数は 2021 年 2 月 20 日現在で 417 件（450 件）。会員

の殆どをカバーしているが、メールアドレスが無いなど未登録の方が何人かいる。
⑤ネット委員会でのメールアドレスの登録、変更、削除などの作業は年間を通して行っ

ており 97 件（129 件）だった。

　5）HP委員会
「南の会 HP」は、本部・支部の活動報告等を鮮度が落ちないうちに速やかに掲載し、南

の会の存在意義や魅力を広く知っていただき、その結果新規入会へと一定の成果が出てきた。
一方会員に対しては、電子会報や規約類などをパスワードをかけて安全に閲覧できるよ

うにした。
しかしながら、HP そのものが 10 数年前の古い方式で作成されているため、スマホ未

対応や PC でも、文字や写真がズレて表示される不具合が発生していた。
また、3 年前頃から Google が進めている SSL 化（暗号化）が未対応で、その対応も含

め て 対 応 し 易 い サ ー バ ー へ ド メ イ ン（minaminokai.com） を 維 持 し て 引 っ 越 し、
WordPress でゼロから作り直し 9 月に正式公開することができた。

費用については、業者にお願いせず、全て HP 担当者により膨大な工数をかけたが、貴
重な経費を大幅に浮かすことができた。

今後も公開する中で走りながら更に充実していく。

　6）支部推進部会
本年度は新型コロナ感染の拡大により、各国ともロックダウン政策を行い、行動の制限
や国と国との往来の制限が続いた。これらにより、国外支部の会員の生活も大きく影響
を受け、また日本から海外支部への渡航者も皆無に近かった。
国内支部においても、会員が実際に集まって懇親を深める活動はほとんどなされず、支
部活動は休止状態に追い込まれている。

①例年 5 月に東京で行われる役員・支部長会議は中止。
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② 11 月 29 日に第 1 回役員・支部長会議を Zoom 形式で行った。それに先立ち、支部推
進部会より国外・国内支部長に呼びかけ、支部長だけの Zoom ミーティングを 11 月
23 日に行った。各支部の状況の確認や普段顔を合わせる事のない支部長同士の懇親を
行う事で、役員支部長会議での議事をよりスムーズに進め、内容を深める事に繋がった。

③ 3 月 13 日理事会報告に向けて、各支部の 2020 年度活動報告は 3 月初頭を目途に集め
ると共に、支部として理事会で審議してもらいたい要望や意見などを支部推進部会へ
寄せてもらった。この時期は南の会として次年度の予算や行動指針を決める大事な次
期（5 月総会への準備時期）でもあるので、冒頭のようなコロナ禍の状況の中で支部と
して出来る事、本部に支援してもらいたいことなど緊急を要する意見も寄せられた。

④ 3 月 4 日に Zoom 支部長ミーティングを行い、理事会への議案提出についてそれぞれ
支部長が思っていることを聞き取り、支部推進部会として部会長が纏めて 3 月 6 日に
本部へメール送付した。

 
3 .国内外支部活動報告
　1）北海道支部

①総会（6 月予定）、例会（10 月予定）は中止、8 月 30 日全支部員にメールによる「2019
年度決算報告」など、承認

②支部役員 O/L 会議開催（4 月、8 月、1 月 2 回、2 月）
③ゴルフ会（9 月 25 日）参加者 7 名
④近況報告メールリレー（10 月 3 日～ 12 月 21 日）報告者 15 名
⑤サロン会開催（Zoom にて、2 月 9 日）参加者 16 名

　2）東北支部
①情報交換会　令和 2 年 6 月 29 日仙台市太白区秋保。秋保グランドホテルで 1 泊、情報

交換会と懇親会を開催。会員 4 名 + オブザーバー 3 名
②同日ゴルフ会有志 4 名参加
③連絡網：ラインで会員 6 名中 4 名可能
④その他　
・6 月の情報交換会以降新型コロナ禍で自粛、動きなし。
・令和 3 年 2 月 13 日夜中の福島県沖地震、最大震度 6 強
・南相馬市、山形市、仙台市会員 4 名とラインで無事確認
・南相馬市会員災害復興住宅 6 階で仏壇が転倒
･ 仙台市会員 4 階事務所の電子レンジ、書庫落下ガラス戸破損

家具の転倒防止伸縮棒を設置、水（飲料、炊事、トイレ・洗濯用）、食料品非常食品
の保存、卓上ガスコンロ、車のガソリン満タン等日頃から準備の必要性を確認

　3）関東甲信越支部
①支部総会 7 月 25 日開催　･ 令和元年度実績報告　･ 令和元年この指とまれ実施報告

･ パソコン教室、テニス同好会の報告　･ 令和元年会計報告　･ 令和 2 年度の役員選任
報告　･ 令和 2 年事業計画、会計予算案の説明
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②支部役員会
・5 月 15 日： Zoom にて総会、理事会の議案事前相談の件、他
・6 月 27 日：大崎労政会館にて､ 令和 2 年度の活動方針の件、他
・7 月 18 日： Zoom にて支部総会の打ち合わせ
・8 月  1 日： Zoom にて関東甲信越支部を 5 ブロックに分ける件提案
　　　　　　�支部役員の増員補強の件 　9 月にオンラインサロン会を開催したい旨提案
　　　　　　�丸山会員より広報部会の活動報告
・8 月 22 日： Zoom にて支部役員の決定の件　今後の運営の考え方　名刺作成の件　5

ブロックに分けの件　オンラインサロン会を 9 月 26 日に開催したい件
・9 月 19 日： Zoom にて 9 月 26 日開催のオンラインサロン会の最終確認の件
・9 月 27 日： Zoom にてオンラインサロン会の反省の件、概ね有意義であった。次回は

全国の会員を対象としたい。
　　　　　　 今後の支部活動の予定　この指とまれ白金台散策の提案
・10月25日：�Zoom にて 11 月 28 日開催のオンラインサロン会の講演者や時間割を相談
・11月21日：�Zoom にて 11 月 28 日オンラインサロン会の件最終確認
・12月21日：�Zoom にて 5ブロック役員、世話役決定の件　1 月23日オンラインサロン会の件
・��� 1 月16 日： Zoom にて 1 月 23 日第 3 回オンラインサロン会の件

関東甲信越支部を 5 ブロック分け、サポーター選任の件、神奈川ブロック
の取り組み報告

　　　　　　 アンケート調査の件　次回 2 月 20 日役員会開催とする件
・  2 月20日： Zoom にて丸山会員よりオンライン開催ロングステイフェアーの件
　　　　　　�3 月 28 日オンラインサロン会の演者、グループトーク分けの相談　会員

アンケートの件神奈川ブロックより原案説明　ブロックの活動内容の件
　　　　　　�3 月 21 日支部役員会は大崎開催予定の件
・  3 月21日：大崎にて面談で開催予定をしたが気象条件により Zoom にて開催。
　　　　　　 議案は高橋順子会員も加えて、3 月 28 日オンラインサロン会の最終確認。　

この指とまれ上野公園散策の提案　他
③サロン会
・  9 月26日：オンラインサロン開催　Zoom にて　
・関東甲信越支部参加者のみ招待で、参加者 58 名

第 1 部　 セブ川上会員、マレーシア北村会員から現地報告
第 2 部　 チェンマイ 26 名、セブ 13 名、情報交換 20 名に分かれグループトーク

・11月28日：オンラインサロン開催　小西理事長挨拶
第 1 部　 イポー北村会員、ダバオ藤本会員、ハワイ外池会員よりコロナ下の現地の
             状況をレポート
第 2 部　 国内旅行、チェンマイ、その他海外旅行に分かれてグループトーク

・�1 月 23 日：オンラインサロン開催　
第 1 部　 大手旅行代理店添乗員大山あかねさんより「世界の旅よもやま話」で講演　
第 2 部　 リレー方式で全国の座談会。バギオ藤本会員、イポー北村会員、ハワイ外
             池会員、北海道工藤会員、他、各地支部長の活発な話があった。
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・���3 月 2 8日：オンラインサロン会開催
第 1 部　高橋順子会員より「Long stay in 沖縄」の講演　
第 2 部　･ 沖縄・奄美　･ アフターコロナ海外の旅　･ その他情報交換に分かれて

グループトーク
④この指とまれの実施
・  9 月 12 日：この指とまれ　参加者 12 名　肥後会員主催　小雨の銀座界隈を散策、シ

ンガポールシーフードリパブリックにてランチ
・10 月 18 日：この指とまれ　参加者 19 名。東京白金台にて東京都庭園美術館、港区立

郷土資料館を散策、シェラトン都ホテル東京にて食事会
⑤テニス同好会
・新型コロナ感染の影響を受けコート利用中止であった 3 月〜 6 月を除き、毎月末に芝公園また

は日比谷公園にて 7 回実施した。毎回 6 名が参加　御宿でのテニス合宿はコロナ禍で中止
⑥パソコン教室の開催

2020 年度はコロナ禍のため年前半は開催中止。6 月から Zoom を利用したオンライ
ンで開催している。

・6 月から 3 週間おきに 14 回開催した。各回は、金曜日と土曜日の 2 回に分け同内容で
開催している。2 回合計の参加人数は 60 数人。
オンラインによる開催で従来に比べ次のような効果があった。

・参加者が増えた：従来は 20 数名が参加していたがオンラインパソコン教室は 60 数名
が参加しており 3 倍になった。

・全国から参加できる：従来は関東地区に限られたが、場所を選ばないネット経由の開
催で全国から参加している。海外からの参加者もいる。

・実施回数が増加した：開催場所の確保が不必要になり実施回数が増えた。従来は年間 9
回程度であったが、現在は 3 週間おきの開催で倍増している。また開催場所予約など
で手間が掛かっていたが、場所を選ばず必要なくなった。

・費用が削減できた：従来は会場で WiFi 環境を作るためのモバイルルーター使用料が費
用として大きく、他に講師交通費、会場使用料などで 1 開催に約 1 万円が必要であった。
現在は年間の Zoom 使用料以外の費用は必要なく、大幅に削減できた。同時に参加者
も交通費など費用が削減できている。

・オンライン特有の課題もあるが、参加者は Zoom についてパソコン、スマホ・タブレッ
トの環境を整え大きな問題もなく参加している。

各回のテーマは次の通り（6 月から 3 月まで）
第1 回　2019 年度報告、Zoom 講習会の進め方、Zoom 講習会アンケート結果
第2 回　オンラインパソコン教室の進め方、Google フォト
第3 回　物忘れ防止アプリ、サポートについて
第4 回　メールの使い方、Zoom 仮想背景
第5 回　Windows 画面、パソコン / スマホの処分、LINE（復習）
第6 回　セキュリティについて、YouTube
第 7 回　海外旅行でのパソコン・スマホの活用
第8 回　海外旅行でのパソコン・スマホの活用（続き）
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第���9 回　アマゾン
第 10 回　キーボード、マウス
第 11 回　アンドロイド・スマホのキーボード（Gboard）、Gmail の未読を退治する
第 12 回　動画配信サービス、Zoom の画面設定
第 13 回　デジタル遺産、暗号化
第 14 回　スマホ決済の入出金、音声配信サービス�

　4）東海支部
①  4 月 12 日：支部総会は新型コロナの為中止。代わりにメールで各議案の採決を取る
②  4 月 24 日：マスターズゴルフ中止
③��5 月 10 日：定例会中止。今後の為、東海グループラインへの加入を進めると共に、

東海メーリングリストへの投稿を活発にしようと提案した。
④  6 月 14 日：ウイル愛知定例会開催。参加者 7 名
⑤  7 月 12 日：ウイル愛知定例会開催。参加者 10 名。ライン参加者５名
⑥  9 月 13 日：ウイル愛知定例会開催。参加者８名。Zoom 参加者８名
⑦ 10 月 11 日：ホテルグリーンプラザ浜名湖にて定例会開催。参加者１０名
⑧ 10月11〜12日  ：20 周年記念行事の一環として 1 泊 2 日地元会員と共に巡る浜名湖めぐり

ツアー開催。参加者 10 名
⑨ 11 月   8 日：ウイル愛知定例会開催。参加者 8 名。Zoom 参加者 3 名
⑩ 12 月 12 日：ウイル愛知フェスタ参加。協力会員５名。会員勧誘を行う。（訪問者数 10 名）

 ⑪�� 1月 17日：�東海リレーメールを始める。リレーメールは近況や思い出など自由にメー
ルで投稿して次の人を指名して続けていく方法で、北海道支部のやり方を
参考にして始めた。現在 11 人終了

⑫�� 2 月 14 日：Zoom 定例会開催。参加者 10 名
⑬神谷支部長案内による徳川園散策 3 回開催。

　5）関西支部　
支部総会を含め、ほぼすべての活動が自粛される中、以下の会合のみ実施した。
①支部役員会　   3 回（うち 2 回は Zoom 会議）　参加者 23 名
②パソコン教室　1 回（秋季のみ）　参加者 8 名
③ゴルフ同好会　１回（秋季のみ）　参加者 16 名
　年初活動計画としては

���４月　例会
   ６月　支部総会、20 周年記念イベント
   ８月　ビアパーティ
  10 月　例会
  12 月　クリスマス会
年２回　ゴルフ同好会
   毎月　麻雀会
   秋口　この指とまれ企画（天草旅行）
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　などを企画していたが、殆ど中止せざるを得なかった。
　コロナ禍が継続する中、会員の集会、懇親会の開催が困難な状況下、Zoom を介しての

会員交流、情報交換、少人数での（青春 18 キップを利用する等）小旅行など模索中。

　6）九州支部
① 支部総会　7 月 8 日　参加者 17 名
② 定例情報交換会
・  6 月 20 日：パソコン・スマホ勉強会　参加者 10 名
　　　　（6月18日九州メールによりZoomのダウンロードとインストールをお願いした後に開催）
・  7 月  8 日：コロナ禍での自粛状況の発表及び GoTo キャンペーン体験発表

参加者 17 名
・  7 月 22 日：パソコン・スマホ勉強会

グーグルフォト等、写真の編集について　参加者 15 名
・  7 月 31 日：リモート飲み会　参加者 17 名
・10 月 26 日：リモート飲み会及び情報交換会　参加者 10 名
・11 月  2 日：GoTo キャンペーン及び GoTo イート体験発表　参加者 16 名
・12 月 18 日：忘年会

ビンゴゲームと情報交換会　参加者 20 名（九州 17 名、関東甲信越 3 名）
・  1 月  9 日：新年会

ダーツもどき数字あてゲームと情報交換会　参加者 23 名（九州 18 名、
関東甲信越 4 名、関西 1 名）

・   2 月 11 日：スマホ勉強会　「賢く選ぼうスマホの料金プラン」等　参加者 16 名　　　
③役員会　4 回開催　参加者延べ 25 名
④その他
・7 月 8 日の総会・情報交換会をより充実させるため、さらに会員のスキルアップを図るため
　Zoom のテストミーティングを 3 回開催
　6 月 23 日参加者 12 名、6 月 25 日参加者９名、6 月 27 日参加者 13 名

　7）セブ支部
・ 2020 年のセブ支部は 3 月〜 9 月迄の長期にわたる都市封鎖（外出禁止、薬局、食料品

スーパー以外の営業禁止）9 月以降も夜間外出禁止、他地区への移動は許可証を携帯等
の規制がある為に支部活動は殆ど出来なかった。

・唯一の活動は「セブ日本人会」の依頼で戦没者慰霊観音像の修復工事の助成で、「南国
暮らしの会」として修復費用の寄付をした。

・�2021 年にコロナ禍の規制が収まれば、8 月 15 日に戦没者慰霊祭が「セブ日本人会」「セ
ブ商工会」主催で行われる予定。

・「南国暮らしの会」セブ支部も協賛するので、興味のある方の参加は自由。勿論、セブ
での新型コロナによる規制が収まれば、が条件

　8）バギオ・バンガシナン支部
訪問会員も無く、活動は殆んどできなかった。



12

　9）ダバオ支部
・  5 月 10 日　帰国者送別会 3 名
・  8 月 15 日　慰霊祭　　　 2 名
・10 月  5 日　サロン会　　 2 名
・12 月  4 日　サロン会　　 2 名
現状　会員 3 名

現在大勢で集まる事が禁止されているので、2 〜 3 名で私（藤本支部長）の畑の木陰
でミニサロン会をたまに行っています。規制は週間単位でコロコロ変わっているので、
必要ならその時点で問い合わせください。飲食店の閉店も拡大しており、よくサロン
会で使用していた大型海鮮中華店も閉店状態。

　10）チェンマイ支部
・2020 年 3 月 26 日からタイ全土に出された非常事態宣言は今も継続されていて、国内

の移動は感染状態にあわせて緩和されたり、規制されたりと、タイ政府も監視の目を
厳しくしている。陸続きで他の国からの感染者が入ってくることも多いので、国境に
は特に厳しい監視体制がとられている。

・チェンマイは数ヶ月間感染者が出ていませんでしたが、ミャンマーから戻ったタイ人
から数人の感染が見つかり大騒ぎになり、県境を全て封鎖するという対策が取られま
した。その後は落ち着き今のところ 2 ヶ月近く感染者は出ていないようです。

・観光都市であるチェンマイ市内は、客が減り閉店する店も増えています。市場などタ
イ人が利用する場所は今まで通り賑わっていますが、あちこちで検温消毒のゲートが
設けられています。雨季、乾期には沢山の日本人も来ていたチェンマイですが、今年
度は誰一人来ることができず、予約していたホテルやコンドミニアムをキャンセルし
た会員も多くいたと思います。

・タイ政府はワクチンを接種した外国人に対して、2 週間の隔離を緩和して入国させたい、
との考えを検討しているようなので、早くそうなって欲しいと願うばかりです。ただ
日本政府の亀の歩みで、ワクチン接種がいつになることやらと不安も募りますが、せ
めて 2021 年の乾期には、会の皆さんがいつものようにチェンマイに集えればいいな
と願っていますが、どうなることでしょう。

　11）ペナン支部
・2020 年の支部活動は、4 月 1 日より、全く活動は停止しております。 
・2020 年 4 月においてペナン滞在の会員は一組のみでした。

その後、10 月下旬から何名かはペナン入りをされましたが、活動制限措置（10 Ｋｍ
以上の移動禁止、等）があり、住んでいるコンドも住民以外は立ち入り禁止、お互い
に行き来する事も出来ない状況で、個別で会員同士が電話で近況報告する位です。

・しばらくは、先も見えないので活動も無理かと、諦めております。
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　12）クアラルンプール支部
・マレーシアのコロナ感染状況は、1 月 13 日より 2 回目のロックダウンが施行され、期

限の延長、再延長、再々延長で 3 月 4 日までとなりました。
・ロックダウン中の新規感染者数は一時期 6,000 人くらいまで増大しましたが最近は

2,000 人前後まで減少しつつあります。
・2 月 2 6 日よりワクチン接種も始まり、接種順序はフェーズ 1、フェーズ 2、フェーズ 3と分け

られ、我々外国人はフェーズ3に該当し、外国人も含めてすべて無料で接種されるようです。
しかし、ワクチンメーカーについての詳細は記載されていませんので、わざわざワ

クチン接種のためだけに日本への帰国をされる方もいます。
・外国人への接種は、5 月頃から来年 2 月頃までの期間が予定されていますが、ワクチン

接種をしないと州間移動ができない、とのことが一部で発表されたり、ASEAN 諸国
への旅行もワクチンパスポートが必須と噂されています。

・2020 年度の KL 支部の事業活動は、一年中条件付き活動制限令（CMCO）や活動制限
令（MCO）が施行され、全くできませんでした。

また、日本へ一時帰国された会員の皆様方も再入国許可がなかなか取得できなかっ
たり、14 日間の隔離問題などで再入国される方達も極端に少なく、事業活動どころで
はなかったと言うのが現実でした。

・最近では、入国許可方法の簡素化や隔離期限の短縮などで、多くの KL 支部会員が再
入国を果たしつつあります。 

・ 3 月 4 日までの活動制限令（MCO）が少しでも緩和されれば、一度、皆さんと 1 年数ヶ
月ぶりくらいに顔合わせしたいと思っています。

　13）ハワイ支部
・ハワイ支部は、2020 年 6 月の活動以降は支部の活動ができていません。
・私自身（外池支部長）も日本滞在の方が長くなっております。
・今年、2021 年 6 月には私（外池支部長）はハワイにいる予定ですので、ワクチン接種

を済ませたメンバーの方でハワイに来られる方がいらっしゃれば、たとえ数人でも集
まることができればと思っています。

4 .会の管理に関する事項
　1）総会開催

日　　時：2020 年 5 月 24 日（日）13：00 ～ 14：30
場　　所：東京都品川区東品川 4 － 12 － 8　品川シーサイドイーストタワー 16 階
　　　　　宴会場　「海の間」
正会員数：391 名
出席者数：247 名（内、総会出席者 14 名、書面・電子表決者 233 名）

　2）役員・支部長会議
　役員 · 支部長会議
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日　　時：2020 年 11 月 29 日（日）13：00 ～ 15：00
場　　所：Zoom 会議（役員・支部長宅）
出 席 者：理事 10 名（2 名支部長兼任）、支部長 3 名、監事 1 名、相談役 2 名、

計 16 名

　3）理事会開催　　　　　　　　　　　　　　　  

 出席理事（内Zoom）　  委任状   　 監事   　相談役
令和 2 年 5 月 24 日　　第 1 回理事会　　13 名 （4 名）�������� 　　2 名� 　�1 名
令和 2 年 10 月 10 日　　第 2 回理事会　　12 名（12 名）��������� 　　1 名� 　�2 名
令和 2 年 12 月 12 日　　第 3 回理事会　　�9 名 �（9 名）��������3 名� 　　1 名� 　�2 名
令和 3 年 3 月 13 日　　第 4 回理事会　　12 名 �（12 名）��������� 　　1 名� 　�2 名
令和 3 年 4 月 10 日　　第 5 回理事会　　11 名 （6 名）��������1 名� 　　2 名� 　�2 名
令和 3 年 5 月��8 日　　第 6 回理事会

　4）法務局変更登記・東京都庁申請　令和2年7月2日
・理事

①退任理事：№ 1225��高 橋 眞 治　　№ 1607��阿 部 滋 敏
№ 1640��川 野 俊 次　　№ 1712��定 國 　 和

②新任理事：№��581��朝 永 清 寿　　№ 1285��桂 　 裕 章
№ 1867��早 瀬 雅 敏　　№ 1887��山 崎 敏 憲

③再任理事：№ 1575��吉 田 　 博　　№ 1601��高 島 � 恵
№ 1657��久保田清文　　№ 1682��守 田 � 章
№ 1717��丸 山 俊 江　　

・監事
①退任監事：№ 1068��山 科 滋 雄　

・変更登記　　　理事の変更　令和 2 年 7 月 16 日登記完了（法務局）

　5）会員動向　令和2年度会員動向【2021/4/1現在】
　　　平成 31 年度から令和 2 年度への継続会員数：�468 名
　　　令和 2 年度��新入会会員数� ���������：����10 名
　　　令和 2 年度��再入会会員数� ��������� �：����2 名
　　　令和 2 年度��退会会員数� ����������：���83 名

　　（内年会費未納による自動退会会員数�　������：��36 名）
　　　令和 2 年度��休会会員数� ����������：����0 名
　　　令和 2 年度��賛助会員数（個人）� ����������：����0 名
　　　令和 2 年度��期末在籍会員数� ����������：���397 名

　また、令和 3 年 3 月 31 日迄に令和 3 年度会費を納入された継続会員は 344 名で会則
により、令和 3 年度（2021 年度）の総会表決権を有する継続会員数は 344 名となる。
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科　　　　　目 予算額（A） 実績額（B)
差異
（BーA)

摘													要

ⅠⅠ．．収収入入のの部部

　１）入会金収入 200,000 90,000 △	110,000 新規加入１８名

　２）会費収入 2,500,000 2,105,000 △	395,000

　３）資料売収入 0 0

　４）寄付金収入 0 0

　５）基本金等利息収入 0 2,447 2,447

　６）雑収入 0 5,200 5,200

		7)前期繰越金から繰入 1,000,000 0 △	1,000,000 20周年記念式典費用

１１．．当当期期収収入入合合計計 3,700,000 2,202,647 △	1,497,353

２２．．前前期期繰繰越越 1,653,141 2,653,141 1,000,000

３３．．収収入入合合計計 5,353,141 4,855,788 △	497,353

ⅡⅡ．．支支出出のの部部

　１）事業費 2,449,000 1,800,075 △	648,925

　　①会報等事業費 320,000 245,590 △	74,410 年1回発行会報制作費、会報委員会

　　②会報等送料費 125,000 108,689 △	16,311 メール便、海外送料費

　　③資料等製作事業費 63,000 105,584 42,584 入会者向け資料、会員証、送料代等

　　④報告書等製作事業費 291,000 104,665 △	186,335 会員名簿,発送料

　　⑤広報活動事業費 350,000 167,612 △	182,388 LS財団会費6万、LSフェア参加費5万他

　　⑥支部関係事業費 820,000 820,000 0 	300,000+20周年記念520,000

　		⑦20周年記念行事費 480,000 247,935 △	232,065 会報電子化費用

　２）管理費 991,000 307,986 △	683,014

　　①旅費・交通費 660,000 41,495 △	618,505 理事会等交通費、その他行動費

　　②通信運搬費 91,000 46,522 △	44,478 携帯電話、総会委任状

　　③雑費 70,000 26,262 △	43,738 理事会会場費、コピー、事務用品

　　④支払使用料 170,000 193,707 23,707 インターネット会計、事務所使用料3万

　３)予備費 50,000 0 △	50,000

４４．．当当期期支支出出合合計計 3,490,000 2,108,061 △	1,381,939 １)＋２）＋３）

５５．．当当期期収収支支差差額額 210,000 94,586 △	115,414 １１..－－４４．．

６６．．次次期期繰繰越越収収支支差差額額 2,653,141 2,747,727 94,586 ３３..－－４４．．

22002200年年度度		特特定定非非営営利利活活動動にに係係わわるる会会計計収収支支計計算算書書
（2020年4月1日から2021年3月31日まで）

特特定定非非営営利利活活動動法法人人　　南南国国暮暮ららししのの会会

（単位：円）

2020 年度 特定非営利活動に係わる会計収支計算書
（2020 年 4 月 1 日から 2021 年 3 月 31 日まで）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会
（単位：円）

　上記監査の結果、いずれも正確であることを認めます。	 	
　　　令和 3 年 4 月 10 日

特定非営利活動法人　南国暮らしの会　監査会

監事　馬場 章介　　　　印
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2020 年度　特定非営利活動に係る事業の会計　貸借対照表
（令和 3 年 3 月 31 日現在）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会

（単位：円）

　上記監査の結果、いずれも正確であることを認めます。

　　　令和 3 年 4 月 10 日
特定非営利活動法人　南国暮らしの会　監査会

監事　馬 場  章 介　　　　印

１．資産の部

（１）流動資産

現金 0

普通預金 5,333

郵便貯金 1,542,866

郵便振替口座 4,079,528

定額貯金 1,300,000

前払金 	

流動資産合計 6,927,727

資産合計 6,927,727

２．負債の部

（１）流動負債

未払金 0

前受金 1,780,000

預かり金 0

流動負債合計 1,780,000

３．正味財産の部

基本金 300,000

事業拡張準備金 2,100,000

次期繰越金 2,747,727

正味財産合計 5,147,727

負債及び正味財産合計 6,927,727

科　　目 金　　額
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特定非営利活動法人　南国暮らしの会
　　　　　　理事長　小西　隆司　殿

監　査　報　告　書

　特定非営利活動法人南国暮らしの会の令和２年度（令和２年４月１日から令
和３年３月３１日まで）における監事監査に関し、監査の方法及びその結果に
ついて協議し、本監査報告書を作成し、以下のとおり報告します。

1 ．監事の監査方法の概要
　　�　監事会は予め定めた監査の方針等に従い、理事会その他重要会議に出席

し、理事会の運営、理事の業務執行、事業活動及び財産の状況を調査し、
必要に応じて理事等から報告を求めました。

２．監査の結果
①事業報告書・役員名簿・社員名簿は、法令及び定款に従い、法人の活動

状況を適格かつ適正に示していることを確認しました。
②計算書類（収支計算書・貸借対照表・財産目録）は、記載すべき事項を

正しく示しており、正確かつ適正であることを確認しました。
③理事その他役員の職務遂行に関する不正行為または法令もしくは定款に

違反する重大な事実は認められません。

令和 3 年 4 月 10 日

特定非営利活動法人　南国暮らしの会

監事　馬 場  章 介　　　　印
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2021 年度 事業計画書（案）
（2021 年 4 月 1 日から 2022 年 3 月 31 日まで）

1 . 事業の方針
��１）会報事業は、年 1 回（春季号）の発行とする。（会報部会）
��２）電子ニュースを活用し、総会、役員・支部長会、業務分担表、臨時情報などを速報する。（総務部会）
��３）会報を「南国暮らしの会」のＨＰにも掲載し、ＨＰによる閲覧を推進する。（ネット担当）
��４）「南国暮らしの会掲示板（ＢＢＳ）」と「南国ＭＬ」「南国役員ＭＬ」の健全な普及啓蒙を目指す。（ネット担当）
��５）広報活動を活発に行い、南国暮らしの会の活動や認知度をあげ、新規会員を増やす。（広報部会）
��６）友好団体との交流を深め、情報交換をし合い、お互いの会の発展を図る。（広報部会）
��７）入会希望者に各支部のサロン会にゲスト参加をして頂くよう推奨する。（会員部会）
��８）オンラインを併用した、役員・支部長による会議の開催を通じて、本部と支部との連携を密にし、会

員のための会運営を推進する。（支部推進部会、総務部会）
��９）各支部がサロン会を軸に情報交換会、オンラインを併用した講演会などを積極的に開催し、会員相互

の親睦と研鑽を深める。（総務部会、支部推進部会）
�10）各支部が同好会活動を通じて、会員間の一層の親睦を図る。更にパソコン教室等を開催してＬＳに必

要な技量アップを図る。（各同好会など）
��11）「南国暮らしの会」及び各支部で行う旅行会、下見ツアー等に対し、基本的に会員各自の自己責任で

あることを周知徹底させる。（総務部会・支部長会）
　
2 . 事業の実施に関する事項
　

事　業　名 事 業 内 容 実施日時 実施場所 従事者の
人数

受益対象者の範囲
及び人数

事業費の
金額（千円）

1 .  リタイア後、南の国々等に居
住することを推進していく活
動

ロングスティに興味の
ある方と情報交換しロ
ングスティを楽しむ

随時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

国内外支部
サロン会

各支部役員
3 名
計 52 名

入会希望者
（20 名 / 年） 100

2 .  高齢者、障害者等のための
介護・療養に関する情報の収
集、調査研究及び情報提供
活動

対外情報の一括管理

常時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

HP の運用
サロン会

HP 担当、
ネット担 当 4
名

海外医療、養護施設情
報を HP、ネット掲示板
で開示（会員 410 名）

50

3 .  体験滞在、旅行会等の情報
提供活動

国内外支部、定例サ
ロン会

常時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

会員の活動報告
サロン会

（オンライン併用）

各支部役員
3 名
計 52 名

希望ステイ先へ体験滞
在の情報提供（不特定
多数のロングスティ希望
者、入会者）

50

4 .  南の国々等の風俗、習慣、
国民性、生活環境等に関す
る情報の収集、調査研究活
動

国内外の情報の一括
管理、提供し、HP の
適時更新・運営の実
施

常時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

HP 委員会
ネット委員会
サロン会

HP 担当者、
ネット委員会
4 名、各支部
役員 3 名　　
計 60 名

ロングスティ体験会員か
ら生活全般を HP、ネッ
ト掲示板を通じて情報
提供及び体験発表、講
演（会員 410 名）

80

5 .  南の国々等の暮らしに関する
講演会、講習会、研究会等
の主催

国内外支部定例サロン
会、総会開催時に講
師を招き実施

定例会
原則月サロン会で

3 回 / 年

国内 外支 部 総
会
サロン会

支部役員
6 名、理事 12
名

支部実施定例サロン会、
本部実施総会などでロ
ングスティ情 報（ 会員
410 名）

80

6 .  南の国々等の暮らしに関し内
外の学校・研究所・医療機関
等の団体との連絡・協力によ
る、資料・情報の交換

友好団体と交流し、情
報交換を理事各位で
図り、その情報開示を
定例理事会で確認

友好団体とは随
時、原則 11 月。
理事会は定例化

6 回 / 年

広報部会
同業団体
政府観光協会
理事会

広報担当
2 名、会員担
当 4 名

友 好 団 体との 連 携 活
動、国内・海外支部（会
員 410 名 +入会希望者）

100

7 .  この法人の会報、案内書、
報告書等の作成及び配布

会報発行（春季号）年
1 回継続発行「入会へ
のお誘い」の発行

定例会
春季号、年 1 回

会報部会
会員部会

会報担当
4 名、会員担
当 4 名

会報の配布
（会員 410 名） 610

8 .  これら各項に関連する事業、
及びこれらに関連する事業の
情報の収集、保管、開示、広
報活動の実施

HP で閲覧推進

随時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

会報委員会
ネット委員会
HP 委員会

ネット委員会
4 名、HP 担
当 4 名、会報
担当 7 名

HP15 万件アクセスを目
指し、入会希望者

（ 会員 410 名 +入 会 希
望者）

159

合計 1,229
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科　　　　　目
前年度

予算額（A）
本年度

予算額（B)
差異
（BーA)

摘													要

ⅠⅠ．．収収入入のの部部

　１）入会金収入 200,000 100,000 ▲	100,000 新規入会20名想定

　２）会費収入 2,500,000 2,100,000 ▲	400,000 会員数410名想定（新規＋継続）

　３）資料売収入 0 0 0

　４）寄付金収入 0 0 0

　５）基本金等利息収入 0 0 0

　６）雑収入 0 0 0

		7)前期繰越金から繰入 1,000,000 0 ▲	1,000,000

１１．．当当期期収収入入合合計計 3,700,000 2,200,000 ▲	1,500,000

２２．．前前期期繰繰越越 1,653,141 2,747,727 1,094,586 前前年年、、当当年年度度決決算算ででのの繰繰越越額額

３３．．収収入入合合計計 5,353,141 4,947,727 ▲	405,414 １１..＋＋２２..

ⅡⅡ．．支支出出のの部部

　１）事業費 2,449,000 1,229,000 ▲	1,220,000

　　①会報等事業費 320,000 270,000 ▲	50,000 年1回発行会報制作費、会報委員会

　　②会報等送料費 125,000 110,000 ▲	15,000 メール便、海外送料費

　　③資料等製作事業費 63,000 60,000 ▲	3,000 入会者向け資料、会員証、送料代等

　　④報告書等製作事業費 291,000 224,000 ▲	67,000 会員名簿,発送料

　　⑤広報活動事業費 350,000 290,000 ▲	60,000 LS財団会費6万、LSフェア参加費5万他

　　⑥支部関係事業費 820,000 275,000 ▲	545,000 2019年度同額　KL、バギオ支部休止

　		⑦20周年記念行事費 480,000 0 ▲	480,000 20周年記念式典費用

　２）管理費 991,000 851,000 ▲	140,000

　　①旅費・交通費 660,000 500,000 ▲	160,000 理事会等交通費、その他行動費

　　②通信運搬費 91,000 91,000 0 携帯電話、総会委任状

　　③雑費 70,000 170,000 100,000 理事会会場費、コピー、事務用品

　　④支払使用料 170,000 90,000 ▲	80,000 インターネット会計、事務所使用料3万

　３)予備費 50,000 120,000 70,000 Zoom年間使用料費用・PS教室含む

４４．．当当期期支支出出合合計計 3,490,000 2,200,000 ▲	1,290,000 １)＋２）＋３）

５５．．当当期期収収支支差差額額 210,000 0 ▲	210,000 １１..－－４４．．

６６．．次次期期繰繰越越収収支支差差額額 1,863,141 2,747,727 884,586 ３.－４．

2021 年度 特定非営利活動に係わる会計収支予算（案）
（2021 年 4 月 1 日から 2022 年 3 月 31 日まで）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会

（単位：円）
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はじめに
会報係から原稿依頼があったのは２月上

旬、だが今年私は、コロナ禍でひたすら巣篭
りのため会報用材料が何もなく、よって昨年
6/1 〜 9/20 の３カ月間・16 回に亘ってメー
リングリストで配信した「ロングステイの頃」
からの抜粋を編集し投稿することにさせて頂
きました。二番煎じで心苦しいのですがご勘
弁のほどを！余談ですが私は昔現役の頃から
海外旅行が大好きで、ヨーロッパの殆どと北
米中米を巡る中で将来のロングステイ地は
オーストラリアにしたいと思っていたのです
が、研究を重ねる中で最終的には意外にもタ
イは北部の「チェンマイ」に決まったのでし
た。そのチェンマイで 2001 年から 2011 年
に亘る 11 年間のロングステイ‥それは私に
取って何物にも代え難い貴重な体験でした。
自分自身後期高齢になった今では、大好き
だったチェンマイの思い出に、ひたすらす
がって生きている昨今であります。
◉まずはチェンマイの位置と特徴から

左はタイ全 図で、
真ん中下（南部）の
赤い飛行機のマーク
の所が首都バンコク
で、左上（北部）か
ら２番目がチェンマイ
‥なぜかチェンマイ
は昔から「北のバラ」

と讃えられてきました。だがなぜ「バラ」なのか
‥つまりこの北部地方は美しい草花の種類が豊
富なのと、なんと言っても北部には美人が多い
のです。ちなみに「ミス タイランド」はこの北部

出身者が断然多いそうな。そのことは、一度
「チェンマイ花祭り」を見物すれば納得がいくと
いうものです。

チェンマイはタイの「第二の都市」と言われ
ています。第二の都市なんて聞くと日本の大阪
のような都会をイメージするかもしれませんがそ
れは違います。チェンマイは古都なので、むし
ろ京都のイメージに近いかもしれません。事実
チェンマイには京都との共通点がいくつかあるの
で、それを私なりに挙げてみると：

●京都の「比叡山」に対しチェンマイの「ド
イステープ」

●「京美人」⇔「チェンマイ美人」
●「鴨川」⇔「ピン川」（鴨川ほど美しくは
ないが…）

●「京都大学」⇔「チェンマイ大学」（ 共に
国立の一流大学）

●「寺院の数・日本で一番」⇔「寺院の数・
タイで一番」

●「京都三大祭り（祇園祭・葵祭・時代祭）」
⇔「チェンマイ三大祭り（花祭り・水掛祭
り・ロイカトーン）」

＊チェンマイ市街概略
左の図は小さく

少々分かりにくい
が、アウトライン
はこんな物で、要
はまん中の四角い
所‥「旧市街」と
言われる所だ。

歴史的に言うとチェンマイは、1290 年代
に他ならぬこの場所からスタートしたのである。
日本であればさしずめ立派な城が出来る所だが

めくるめく「チェンマイ ステイ」の思い出 関西支部 No. 558 伊澤 豊

会員からの投稿：Before コロナ禍



21

タイには「城」の概念はない。だが地図の中
の青い部分はお濠

ほり

で、これだけは日本の城をと
りまくお濠と全く同じ。しかもお濠内側の市街の
周囲は （ 城は無いが ） 城壁らしきもので囲まれ
ていたらしく、今でも下写真のような跡が残って
いる。要するに地図のブルーの部分は一辺約
1 . 6㎞の正方形の市街だったことが窺

うかが

える。今
日では、この
お濠を挟み内
側 （ 左回り内
周路 ）と外側
（ 右回り外周
路 ） を道路が
走っている。
＊住まいを決める

チェンマイの、今日のコンドミニアムについて
詳しく知りたい方は：筆者のつたない情報よりも、
世は情報化時代‥ネットで調べるのが一番！検
索欄に「チェンマイのコンドミニアム」と記入しク
リックすると情報がごまんと出るし、予約も出来
る…。
※下見に来て短期間滞在する場合はホテルが
宜しい。ホテルには下見に適当なホテルがあ
るので、それを紹介してくれる旅行社を教え
ましょう：

（紹介料無料）「パスポートに記載されている
英語の氏名」を記入し下記へメールしてみよ
う。

旅行社名：ミントトラベル
代表者名：ジョンさん（但し彼はれっきとした日
本人）
E-mail： cnxtour@yahoo.co.jp
電話（現地ケータイ）：081 -796 -5682

◉ロングステイするならまず三点…
（1）ケータイ電話‥：

住み始めると、知人友人がすぐに出来るも
んです。そこで欠かせないのが携帯電話‥こ
れがないと連絡の取りようがなくもうお手上
げ！私は右の写真のような古い形のモノで、
未だにこのタイプを使ってます。ただし、携

帯電話を買う場合注意しなくてはならないの
はこれを使う上でややこしい点が幾つかある
ので要注意！
●携帯電話屋は、「センタン」というチェンマイで

一番古いデパートの２Fか３Fに数件あるし、
MAYA（メーヤ）という最新の大デパートのた
しか３Fにも２〜３軒あると思います。

●まずケータイを購入すると店員から電話番号
一覧表を見せられ、この表の中から好きな番
号を選ぶと店員が何やらカチャカチャ操作し、
それが自分の電話番号になります。

●このSIMカードには電話番号の有効期間が
ついており（昔は長かったのだが、今は１ヵ月だ
とか）、お金を払えば期間を延ばして貰える。

但しこの有効期間延長手続きは
普通の電話屋さんでやらず、AIS

（日本の電電公社のような所）の
店で延長手続きするのが良い。こ
のAIS店はMAYAデパートのた
しか３Fにあると思う‥タイ語か英
語が出来る人と行くといいですよ、
此処では英語が通じるので…。

（2）タイ語‥：
皆さんも経験あると思いますが、海外旅行

をした時その国の言葉が多少通じた時ほど嬉
しいことはありません。その意味で自分は、
幸いにも英語をなりわい（生業）にしていた
関係で海外（特に西欧圏）で言葉に不自由し
たことはあまりなく、アジアでは香港・シン
ガポールやフィリピンも全く問題ありません
でした。ところがタイ‥特にチェンマイでは、
一般の人は全くと言ってよいほど英語が通じ
ないのにはビックリポン！言葉が通じない‥
と言うことは地元の人々との交流が制限され
るということで、自分にとっては耐えられな
いことです。これからのロングステイの意義
が大きくそがれることに‥よってなんとして
でもタイ語を身につけたい…という一心でし
た。あれはチェンマイに来て 2年目だったと
思いますが、言葉の必要性・重要性を痛感し、
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私は昔、或るタイ語教室に通い始めたのでし
た。タイ語教室と言っても日本語で教える所・
英語で教える所とさまざまなので、まず見学
し自分に合った所を選ぶのが一番！

◎チェンマイにあるタイ語教室：
・亜矢語学学校・YMCAタイ語学校
・国書日本語学校‥タイ語コース
・チェンマイNES語学学校

タイ語と言うのは文字が非常に難しく、私
は（当時 65 歳）で、文字まで勉強するには
時間が足りません。かつ、私共ロングステイ
ヤーに取って文字はそれほど重要ではないと
思ったので、言葉だけを重点的に勉強しまし
た。結果的にはそれが正解で、文字を習うた
めの無駄な時間が省けて良かったと思いま
す。ただ、言葉と言うのは習うだけではダメ！
実践が非常に大切で、これなしでは絶対身に
尽きません。私の場合は、タイ語教室でのレッ
スンが終わるころに偶然やり始めた（生まれ
て初めての）ゴルフで、タイでは必ず付くキャ
デイさんの言葉のやり取りが、タイ語の重要
な実践の場になりました。やがて日本語を身
に付けたいというキャデイさんが現れたので、
この人を専属にしギブアンドテイクで実践を
積みました。それからの毎日、私が心掛けて
いた事‥それは、ウエストポーチに入る大き
さの辞書を常に携行したことでした。これが
功を奏し、やがて言葉が身に付き始めると嬉

しくなり日常生活のあらゆる場で、意欲的に
タイ語を使うようになりました。お陰で少々
の日常会話は不自由しなくなりました。
※私が活用した辞書名：「日-タイ実用辞典」‥

　岡　滋訓 著、発行所：Voice（Thailand） Co., 

Ltd.

（3）ゴルフ‥：
上で触れたように私がゴルフを始めたのは

この時（65 歳）が初めて‥ひと様がよく言
うのは「麻雀は学生時代に、ゴルフは現役時
代に…」とのこと。だが自分にはどちらもダ
メ。つまりに自分の学生時代は家がセレブで
ないため、バイトに忙しく麻雀どころでな
かった。社会に出てからも、自分の職場環境
はいずこもゴルフなどとても考えられない所
ばかり…。ところが此処チェンマイはゴルフ
天国‥つまり 「ゴルフのメッカ」、ゴルフを
やらん人はアホや！‥と言われるほどの所。
日本から、そして韓国からゴルファーがぞく
ぞくやって来る。それで自分は考えました「ゴ
ルフとはいった
いどんなものか
見てみたい…」
と。そこで、知
人のグループに
頼んで見学させ
てもらいました。ワンラウンドをスタートか
ら 18 番ホールのフィニッシュまでついて歩
きました。驚いたのはメンバー 4名の中には
上手い人・ソコソコの人と入り混じっている
のに和気あいあいと楽しんでいるではないか
…。
プレイ終了後、食事をしながら彼らに感想

を聞かれました「どう、やってみる気はあり
ますか ?」と。答えはもちろん「やりたー
い！」。やがて彼らの一人が、そのゴルフ場
付属練習場の、タイ人で英語が出来るレッス
ンプロを紹介してくれ、まずは「10 時間コー
ス」で翌日からレッスン開始！
（レッスン中の詳細は省略しますが）いや
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あ、こんなに難しいもんとは思わんかったあ
…！野球なら飛んでくるボールをバットで当
てるのに、ゴルフは止まってるボールをクラ
ブで打つ‥これがなかなか当たらん！ところ
がアーラふしぎ‥10 日経ち・20 日経つうち
にボールが飛び始めるではないか！「ウレち
いーッ！」やがて当然のことながら、レッス
ンプロがついてコースに出ることに…。キャ
デイーが見ているので恥ずかしくオタオタし
ているとプロから「キャデイーはあんたが初
心者だと知ってるのでなんとも思ってない、
よって気にしなーい！」と叱られてから気が
楽に…。アーしてコーしてやがてコースに出
るように。「ひゃー・・オモローイ！ 楽し
いー！」それ以後ゴルフが病みつきに…。 
そしてやがて生意気にもチェンマイで一番人
気の大衆ゴルフコース「ランナーゴルフ場」
のメンバーに。
タイは日本と違って独りでもプレー出来る

ので、これ幸いとばかりキャデイを相手に日
本語 <=> タイ語のレッスンをしながら二人
だけでラウンド‥これが功を奏し自分でも驚
くほど急速にタイ語の力が付いて来たのであ
ります。
◉チェンマイの三大祭り 
A.花祭り（2月上旬）
チェンマイが 1年で最も華やぐ時。
日本ほど四季ははっきりしないがタイでは

2 月が春。百花繚乱‥北タイ‥特にチェンマ
イは、花が一番よく似合います。それにして
も、タイ人の芸術感覚の素晴らしさには舌を
巻きます。「フロート（花自動車）」は全部で
20 数台出ますが、各フロートの姿・色・形
状が一つとして同じモノはなく、考案する人

たちのデザイン感覚
にはただただ脱帽
…。これら「花祭り
パレード」でのフ
ロートを見物するた
びに、それを痛感す

るのであります。
左の画像のように、各フロートには絶世の

美女が数名載っており、フロートとフロート
の間には、上の写真のように民族衣装で粋を
凝らした数十の団体が行進していく‥それは
まるで京都の「時代祭り」のよう。見とれて
いるうちにあっという間に数時間経ってしま
う。
ところで当時私が感じた絶対疑問は「北タ

イは美人が多い」と聞くが、平生街の中では
あまり見かけないのに、花祭りになると現れ
るこれら絶世の美女達は平生何処に居るんだ
ろうか‥ということ。この絶対疑問の答えが
後日分かったことは、彼女らは実は様々な団
体‥職場・村や町・学校・大学で選ばれたミ
ス達で、よって平生はそんな環境の中で他の
女性達と同じように生活しているので目立た
ないんだとか…。ナットク ナットク！
※余談だが、彼女らが載っているフロートにビッ

シリ貼りついて飾っている数万個の花は、ぜっ
たいに造花ではいけないそうで、全て生花だ
そうな。このことからも、北タイは花の都だと
言われるゆえんであります。

※パレードの場所：朝8時・ピン川最大のナワ
ラット橋をスタート〜ターペー門を経て〜旧市
街南東の角のプアックアハット公園までの
5km

B.水掛け祭り（4月中旬）                                             
本来は新年（ソンクラーンという）に、仏

像に水をかけて清めるという儀式であった。
（日本で小さなお釈迦様の仏像に甘茶をかけ
る「花祭り」の行事に似ている。）
タイのこの時期（4 月）は 1 年でもっとも

暑い季節、そのこともあいまっていつしか、
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盛り上がるのが
大好きなタイ人
気質も手伝っ
て、道行く人々
に水をぶっかけ
る行事に発展し

ていったのだと言われています。水をかけあ
う道具は、元は柄杓やバケツだったのが、今
では店で売っている巨大な水鉄砲が主流に

なっており、若い外人観
光客などは大喜びで、タ
イ人と一緒になってい
い年した大人がバカ騒
ぎしています。このお祭
り、面白いのは誰に水を
ぶっかけても無礼講、警
官・軍人にでも OK ！ 

だって水をかけられるのは「縁起が良い」と
されているのだら、いやはやもう…
※この行事が行われる場所：市内のいたるところだ

が、メインは旧市街を取り巻くお堀端。

C.ロイカトーン （11月の満月の夜）
※タイ観光庁提供による説明を引用：

正式にはロイク
ラトーンというそ
うな。この祭りは
「水の祭典」ともよ
ばれています。
「ロイクラトーン」とは、灯籠（クラトーン）

を川に流す（ロイ）というタイ人の間で古く
から続いている風習であります。旧暦 12 月
（現在の 10 月又は 11 月）の満月の夜に人々

が川岸に集まり、
川の女神へ感謝の
気持ちを捧げます。
地方によって形式
は異なりますが、
バナナの幹や葉で
作った丸い灯籠の
上にロウソクと線
香を立て川に流す
のが始まりだそう
な。ロイクラトーンは神への信仰や、人と川
との関りを表しています。このお祭りでは花
火を打ち上げる所も多く、家族・カップル・
友人・知人と共に楽しめるお祭りです。
又無数のコムローイ（熱気球）を天に打ち上げるの

は、仏陀に感謝の気持ちを捧げこれが天高く上が

り見えなくなる頃には、人々の苦難が一緒に舞い

上がり消えてなくなるのだとされています。星空と

コムローイのコントラストは幻想的で、言葉が出な

いほど美しい光景であります。

※この行事が行われる場所：市内いたる所で散発的

にやってるが、メインはピン川のほとり。

有料で大規模なのは、市内から北へ７km
のメーチョー公園。
◉在チェ中に一度は見物・体験しておきたいこと 
A.托鉢風景
朝 5時起きで、歩いて行ける人は徒歩で遠

いと思う人はソンテで「チェンマイ動物園」
を目指しましょう。いえね、動物園に入ろう
というのではありません。お坊さん達の托鉢
風景を見学しようというわけです。実は、聖
なる山「ドイステープ」山麓の小高い所に大
きなお寺がたしか二つ ? あり、其処から主と
して若い僧侶が次々と湧き出るように現れ、
右の写真（動物園前辺り）のように整然と並
び、チェンマイ大正門前からリンカム交差点
迄の数 kmを托鉢して歩くのです。
（・不思議なことに、この二つのお寺の名前を私は知

らないし、タイ人でも知ってる人はあまり居ないよ

うだ）
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お坊さんの前で人々が跪き、喜捨をする厳
粛な姿を見ることが出来ます。人々はお坊さ
んの差し出す入れ物に、自宅で用意してきた
食べ物や市場で買い求めた魚や鶏肉を入れて
あげるのです。こうして人々から喜捨を受け
ると、お坊さんによる短い読経があり、その
間人々は横すわりでひれ伏し暫し手を合わせ
て拝むのです。
B.象乗り
象 乗 り

などが出
来る所を
当地では
「エレファ
ント キャ
ンプ」と言いますが、当地には 2か所：ⓐ「メー
サー（市内から 30 分）」とⓑ「メータマン（市
内から 1 時間）」があります。この二つはそ
れぞれ特徴があり：ⓐでは象のショー（像が
絵を描いたりサッカーをしたり）・象の水浴
び・象乗り、ⓑは同じくショー・象や牛車乗
り・いかだ乗りなどが出来ます。我々日本人
を含め外国人観光客には、楽しい一日になる
こと間違いなし！
※ツアー申込は旅行社：「ミント トラベル（現地

081-796-5682）」等‥ミニバス等で送迎してく

れる。

C.チェンマイ ナイト サファリ   
案外知られてないのがこの「チェンマイ 

ナイトサファリ」。場所は、広大な花と緑で
美しい「万博公園」の隣。尚この公園見物は
ぜったいにやるべし！昼食を済ませてから午
後に見学し、夕方 5時頃にこの近くにある「ナ

イトサファ
リ」へ行く
の が ベ タ
ー。なぜな
ら万博公園
には適当な
レストラン
が無かったと思うので…。
ナイトサファリは広大な森の奥まった所に

あり、このゲートからサファリの場所まで
少々離れている。よって車でゲートを抜け駐
車場まで少々走るのだがその間に驚く光景が
…。なんと奈良公園に来たのかと勘違いする
ほど多くの鹿が、あちこちに居るではありま
せんか。駐車場で車を降りたらチケット売り
場へ。この近くにレストランがあったと思う
ので、まず夕食を。腹ごしらえが終わったら
いよいよサファリゲートへ。
ナイトサファリとなっているが、写真のよ

うな連結カートに乗り、明るいうちから園内
を回遊出来ます。いろんな珍しい動物が見ら
れるので、皆さんは写真撮影に忙しくなるこ
とでしょう。
※なおこの「万博公園」と「ナイトサファリ」への足の

便は、仲間数名とソンテかトウクトウクをチャー

ターし送迎の予約をしておくと大変便利。またはこ

れも、旅行社と相談すればいいでしょう。

D.サンカムペーン温泉
この国は火山国

でもないのに、摩
訶不思議なことに
国内のあちこちに
温泉があります。
その学術的ないわ
れについては省略
するとして、泉質
は各温泉によって
違うようですが、

此処の温泉は硫黄の香りがするので本格的な
ものと思われます。当地は広大なものではあ
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りませんが公営の「温泉公園」になっている
ので遠足の場でもあるし、足湯などもあるた
め休日ともなると一般の行楽客で賑わいま
す。・P25 の画像は熱湯噴出泉
※諸費用は：入園料=100B、入湯料=個室が60B、

4〜5名のグループ=1戸建てで500B

・サンカムペーン温泉への足：巡回ソンテ=ワロー

ロット市場近くで 黄色ソンテ（50B）

　チャーターソンテ（赤色）=400〜500B

E.メーリムの丘
「メーリム

の丘」と言え
ば「レジャー
センター」と
言っていいぐ
らいタイガー
キングダム・バンジージャンプ・モンキース
クール・射撃場美しい「欄園」等があります。
ところが近年なんと上の写真のような「カレ
ン」族の村が開園しました。カレン族は普通
「首長族」と言われ、昔私が来チェした
2000 年代初頭には、彼らはチェンマイから
東へ 250㎞離れたメーホンソンという地域の
山奥に居たため、飛行機で見学に行ったもの
であります。
・「メーリムの丘」は、市から北へ10㎞の郊外に広が

る低い丘陵で、其処への足：市内からは数名でソン

テをチャーターするとよろしかろう。

＊チェンマイには上記「カレン族」以外に、「モン族」

の村がドイステープ山頂裏側にあり、市内からは観

光乗合ソンテが動物園前から出ているので、これ

に乗るとよろしかろう。

F.チェンマイリゾート 
チ ェ ン マ

イ は「 国 際
観 光 都 市 」
と言われる
だけあって、
目を見張る

ようなデラックスホテルが多い。中でも「リ

ゾートホテル」というのになると、軽井沢な
らともかく、日本に居ては想像すらできない
ものに「フォーシーズンズ」とか「ダラデヴィ 
チェンマイ」という豪華リゾートがあります。
セレブなお方は泊まってみるのがよろしい
が、泊まらなくても是非見学だけでもなさる
ことをお勧めします。
どちらのリゾートも広大な敷地内に夢のよ

うなホテルが建つだけでなく、水田まである
のにはもう絶句！例えば「ダラデヴィ チェ
ンマイ」は 60 エーカー（242 ,000㎡）とい
う広大な敷地内に夢のようなホテルが建つだ
けでなく水田まであります。よって見学する
時には写真のような当ホテルの馬車に乗ると
よろしい。（無料だが降りる際には 100B ほ
どのチップを馭者に…）
※これら二つのリゾートの所在場所：

・「フォーシーズンズ」=上記メーリムの丘にあり。

・「ダラデヴィ チェンマイ」=ナワラット橋を真っす

ぐ東へ約10数㎞「旧サンカムペーン通り（通称ク

ラフト通り）」を走り、中間辺で道路の西側へ少し

入った所にある。

・其処への足=共にソンテをチャーターして行かれ

るとよろしかろう。

G.マッサージ
タイに来

てマッサー
ジをしない
の は ア ホ
や、と言わ
れ る ほ ど。
だが一言で

マッサージと言っても一般的な「ボデイー 
マッサージ」・「フット マッサージ」から高
級な「エステティック マッサージ」に至る
までいろんな種類があります。が、ロングス
テイヤーは一般的なモノでいいでしょう。一
般的なモノと言っても、お店によって費用は
さまざまなので、私などは「センタン（セン
トラルデパート）」の 1F か地階の店をよく
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利用してました。
※費用は150〜200Bほど。

H.ムエタイ（キックボクシング）
タイ人

は男に限
らずコレ
が 大 好
き！客の
男共は、
ビール片

手にヤイノヤイノ大騒ぎしながら、日本の競
馬なみに賭けて楽しむ。我々が見学したい場
合は、ナイトバザール通りの中ほどを少し中
に入った所にある。入ったところにある闘技
場へ。
※費用はたしか500Bほど。

I.ニューハーフ（オカマ）ショー
タイではオカ

マ と 言 わ ず
「ニューハーフ」
又は「 レ デイ
ボーイ」などと
洒落た言い方を
する。一般社会でも彼 ?彼女らは大学や職場な
どに自然に溶け込んでおり、なんら違和感がな
く男女を問わず自然に彼らと付き合っています。
さてこの「ニューハーフショー」・・舞台を分

かりやすく言えば日本の「宝塚」の男版だと思

えばいいでしょう。歌・振付共に宝塚に勝るとも
劣らぬもので豪華絢爛！これを見るには送迎を
含め旅行社「ミントトラベル（Tel. 0 81-796 -
5682）」等へ頼むのがよろしい。
※費用：自分の場合は昔マイカーで行ったので、今の

詳細は不明です。

J.タイ舞踊ショー
バンコクで見られ

た方がおられると思
いますがそれとは異
なりチェンマイのそ
れは、舞踊も料理もタイ北部の伝統文化を元
に構成されてされています。「北方のバラ」
と呼ばれるチェンマイのディナーショーだけ
あって、会場も舞踊も気品がありとても楽し
めます。チェンマイにはこの劇場が：「オー
ルドチェンマイ カルチャーセンター」とい
うのと「カントーク　ディナーショー」の 2
か所あります。が、それぞれ中身が少し違う
ので、間をおいてでも、ぜひ両方見ることを
お勧めします。いずれの場所も自分で行くに
は無理があるので入場券及び送迎付きを、上
記の旅行社に申し込むのが賢明です。
※費用：筆者は昔、同じくマイカーで行ったので、最

近の様子はわかりません。

コロナが終息したら、皆さん、一度チェン
マイを訪れてみてはいかがでしょうか。

完

昨年の 3月、コロナの世界的な流行で、帰
国の予定の航空機が、次々と飛ばなくなり、
日本への帰国が危うくなってきた中、何とか
北海道までたどり着くことが出来ました。
その後、コロナウィルスの収束は予想外に

かかり、帰国してから早くも 1年が経ちます
が、現在もなお予断を許さない状況です。
ここ数年は 12 月にはチェンマイに行き

3 ヶ月滞在する事が、私たちの生活スタイル
みたいになっていたのは、当然みたいに思っ
ておりましたが、改めてこの時期日本に滞在
してみて、チェンマイ滞在中との生活を中心
とした違いについて考えてみました。
行きはじめた当時何故チェンマイで生活し

てみたかったのか改めて当時の記録を振り
返ってみました。

タイ・チェンマイ滞在のお勧め 北海道支部 No. 625 工藤 俊一
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☆チェンマイに住んでみたかった理由
1 . 気候が穏やかで過ごしやすい（行って

いる 1月から 3月暑すぎない）。
2. 食べ物がおいしく食材も豊富。
3. 物価が日本の 1/3 と非常に安い。
4. 住環境が優れている。 
5 . 医療の心配が無い（日本語が通じる）。
6. 治安がよく安心。
7. 現地の人は年配者にやさしく親切。
8. 日本から 7時間と近い。
9. 町に活気がある（昭和 30 〜 40 年代の

日本のように成長中）。
以上の主な理由でチェンマイ生活が始まっ

たが、実際に住んでみた感想
☆日常の生活
1 ヶ月の生活費は、食費は 3 万円。家賃が

3 万 5 千円。主な物価は下記の通り。お金の
単位は B（バーツ）だいたい 3.3 倍すると日
本円になります。 ガソリンがリッター60円、
缶ビールが 70 円とタイの人にはやや割高で
すが、他の品目は日本の 1/3 位。日本人に
は非常に安く感じられる。
※食事、趣味や娯楽について
☆食事
三食日本食が多い。コンドミニアムには

キッチンがついているので、朝はほぼ部屋食、
昼、夕食は外食することが時々。食材は米、
味噌。醤油はもちろん、日本食を含め様々な
新鮮な野菜、果物が安い値段で買うことがで
きるので、まったく不自由はしない。
外食は、タイ料理はもちろん日本料理店も

数件あるのでラーメン、寿司、刺身（種類は
少ない）など食べることはできます。
☆ゴルフ
一週間に 2から 3回の頻度で行っていまし

た。
私が行くゴルフ場は、料金最低クラスのハ

ンドンゴルフ場。会員さんがよくいくゴルフ
場よりも安く、キャデイチップを入れても
900 バーツ。もちろん日本並みの素晴らしい

ゴルフ場はたくさんありますが、私も仲間も
割り切って安いゴルフ場を選択。
☆タイ式マッサージ
町のなか、いたるところに古式マッサージ

の看板を目にします。看板は英語で書いてあ
り外人・観光客を狙ったものです。マッサー
ジの内容は同じだそうです。違うのは高いと
ころは場所と、マッサージ室の設備がきれい
だったりするわけです。チェンマイでは、一
週間に3回位やってもらいました。1時間たっ
ぷりやってもらうと本当に生き返り、体が軽
くなります。日本のマッサージとやることは
大体同じで、体重をかけてもみほぐすのです
が、筋肉を伸ばすところが加わります。 私
はどちらかといえば足裏マッサージより、タ
イ式マッサージの方が好きでしたのでこちら
が多かったです。1時間130Bは格安です。（最
近は毎年のように値上がりしている）
☆カラオケ
三年ほど前から市内に一か所あったカラオ

ケ店が閉鎖になった。仲間とどうしても月数
回は行ってみたい場所。なければ作ろう ? と
いうことで同じコンドミニアムに住む仲間 3
人で大音量の出るカラオケセットを購入。カ
ラオケの音量が最小限に抑えられる部屋も確
保。毎晩楽しんでいました。
生活のスタイルは人さまざま。チェンマイ

に行ったらチェンマイの人たちと交流した
り、タイ料理を楽しんだりその国の文化に触
れ日本と違う生活を楽しむ方々もいるとは思
いますが、私たちはこの地でも日本式生活ス
タイル、食事を楽しみたいので、やっぱりこ
の時期だけでもチェンマイに住みたいとの考
えに変わりはない。体が健康で活動できる今
後の期間は年々短くなっています。早くコロ
ナが収まり再度チェ
ンマイで生活を楽し
みたいと願っていま
す。



29

この度旅の思い出の依頼を頂き何を書こう
かとても悩んだのですが、添乗員をしていた
時のツアーの楽しかった事、危険な目にあっ
た事、変わったお客様に振り回された事など
本当に沢山の思い出や事件があったなと 20
年前を振り返り記憶を呼び起こしお陰さまで
とても良い脳トレになりました。
 私は 20 年間程旅行業界におりまして、そ

のうち半分の 10 年を添乗員として主にヨー
ロッパを添乗しておりました。20 人から多
くて 35 人位のお客様を連れてツアーに行っ
て戻って中 3日でまた旅立ってと年間約 200
日海外に出ておりました。とても忙しく今で
は考えられない生活で、朝起きると自分が今
どこの国にいるのかよく分からず年中時差ボ
ケでした。かつての同僚で今もバリバリ添乗
員を続けてる人もいます。でも今はコロナで
ツアーもなく同僚達は今とても大変です。で
もいつかまた旅行に行ける日が必ず来ると信
じて耐えて頑張っています。
色々な国に行きま

したが、今では味わ
えないかもしれない
旅のお話しをしたい
と思います。25 年
前に行った「中国雲
南省少数民族の旅」です。この旅はハプニン
グや驚きが沢山ありました。少数民族のペー
族やナシ族など秘境に暮らす民族を訪ねるの
ですが、とにかくこの旅は予想外な事が沢山
おきました。道路らしい道が無い、ホテルら
しきホテルがない、もちろんトイレらしきト
イレが無いのです。現在なら中国もすごい勢
いで発展したので道路もホテルもトイレもあ
るかもしれませんが、25 年前は無かったの
です。
山奥目指して道なき道を行くのですが、も

ちろんがた
がた道。ツ
ア ー 客 12
名とマイク
ロバスの中
でバウンド
しながら数
時間揺られ
進みます。
最初のハプ
ニングは揺
られ過ぎて
お客様が痔になってしまった事です。到着し
た村ではもちろん病院らしき病院が無く、な
んとか人づてで村のお医者様の所に行きまし
た。そこで処方された薬がびっくり。大きな
壺に入った茶色い泥。これを塗りなさいとお
医者様。衛生上どうかと思ったのですが恐る
恐るお尻に塗って頂いたらとても効いたよう
で再びツアーがスタートしました。さらにツ
アーを進めるとまたハプニングが。なんとそ
の後土砂崩れに会いバスが立ち往生になって
しまったのです。次の宿まで行くには時間も
ないですし、暗くなる前に着かないと街灯が
ないので山でバスが迷子になってしまいま
す。電話もない（25 年前は無かったのです。
いまならスマホで助けが呼べるかも知れませ
ん）ので、周辺の農家の方々を呼びに行き、
村人とツアーのお客様と協力して、ひたすら
石を運びました。全員で泥だらけになり、石
を運び出すのに 5時間！ようやくバスが通れ
るようになりました。私もお客様もへとへと
です。やっとの思いで次のお宿に着いたのは
夜中の 1時でした。お腹がすいていても村の
食堂はやっていないし、疲れているのですぐ
に寝ることにしました。もちろんお風呂なん
てありません。シャワーはありますがお水し

旅の思い出　中国雲南省 関東甲信越支部 No. 1843 坂井 陽子
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か出ません。山奥のホテルはホテルと呼ばず
招待所といい「遠方から来た人をただ泊まら
せてくれるお宿」なのです。
でもさすが秘境を選んで来られるお客様で

す。「すみません。今日のお宿もお湯が出ま
せん。」というと「お水が出るなら上等だ〜」
と不便さも予想外の出来事もなんだか楽しん
でいらっしゃいました。私が一番堪えていた
かもしれません。
その証拠に私が体調を崩してしまったので

す。扁桃腺が大きくはれ高熱を出してしまい
ました。現地のガイドさんが心配してなんと
かお医者さんを見つけて連れて行ってくれた
のですが・・・病院、ではなくほったて小屋。
屋台の並ぶ一角にあり窓も壁も無い粗末なテ
ントでした。謎の泥を塗ってお客様の痔が
治ったのをみて中国の漢方のすごさを知った
ので、何を処方されても信じようと思ってい
ました。ですが、先生は注射するからお尻を
出しなさいと言うのです。壁もない周りに人
がいっぱいいるここで ?
お尻を ? とそれは出来
ないと思ったのですが
高熱で私が倒れるわけ
にはいかない！なので
ここは勇気をだしてお

尻を出すことにしました。村人が通る道端で
とっても恥ずかしく情けなくて・・・でもな
かなか出来ない貴重な体験をさせて頂いたと
今は良い思い出です。
壁なし消毒なしの処置でしたが、次の日

すーと熱がひきお陰で元気に再びツアーを進
めることが出来ました。
このツアーでは村人の殺し合いに遭遇した

り、お客様が迷子になったり、ハプニングが
沢山ありました。
バスと列車と飛行機を乗り継ぎ北京に戻っ

た時は、ネオンがきれいで電気のありがたみ
を感じ、ホテルのお風呂に入れた時はお湯が
出る文明に感謝を致しました。あれから 25
年・・・今はあの時の少数民族もスマホを持っ
て YouTube を楽しんでいたりするのかな〜
村人の暮らしが豊かになるのは嬉しいけど、
素朴な生活が失われていたら寂しいなと複雑
な気持ちです。いつかどの位変ったかを見に
行ってみたいです。

「9.11」で空港閉鎖、帰国までの行動
関東甲信越支部 No.470 細田 良子

今年は 2021 年です。2001 年 9 月 11 日
からちょうど 20 年になります。同年 8月 28
日からのアメリカの旅行のときに、同時多発
テロ事件に遭遇して、帰国する飛行機が飛ば
なくなったことを書きたいと思います。
9月1日から9月10日までアメリカのオー

ランドで開催されるセミナーに参加するため
に 8 月 28 日から 9 月 16 日迄のチケットを
購入しました。行きのチケットは、デトロイ
ト経由が満席だったので、ロスアンゼルス経

由にしました。
ロスアンゼルスではトランジットで一泊。

空港内のホテルに泊まりました。理由は、荷
物を預けてすぐに出かけられやすいことと、
万が一ホテルが分からなくしまっても空港に
戻ればいいからです。トランジットの時間を
使って、当時テレビのドラマで放映していた
ビバリーヒルズに、バスと地下鉄を乗り継い
で行ってきました。
翌日の 8 月 29 日の 21 時、オーランドに
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到着。機内からみたオーランドの空港は、オ
レンジ色のライトがとてもきれいだった印象
が残っています。
セミナーには日本人17名が参加していて、

セミナー終了後に直ぐに帰る人は 10 名、残
る私を含む 7名は、余裕をもって帰国する人
達でした。10 日間のセミナーも終わりに近
づいたある夕食のとき、残る人達で何処に行
こうかという話題になりました。私は家族か
ら、せっかくオーランドを旅行するのだった
ら、ディズニーランドに行ってみたらと薦め
られていました。セミナーはずっとホテルで
缶詰めだったので、皆さんは燦燦と降り注ぐ
フロリダの日差しを浴びたいと思ったので
しょう。でもなぜか海岸には行かず、ディズ
ニーランドに行こうということになりまし
た。
10 日にセミナーのホテルをチェックアウ

トし、その日の夕刻にディズニーランドのホ
テルにチェックインしました。「日本にいる
家族にホテルが変わったことを連絡しなけれ
ば」と思いながらも、ばたばたと忙しくして
いてできませんでした。
なお、ディズニーランド近くのホテルは、

セミナーに一人で参加していた女性と部屋を
シュアすることにしました。その方がホテル
を予約してくれました。さすが本場のディズ

ニーランドということもあり、沢山のホテル
があり、選ぶのに大変だったそうです。
翌日の 9 月 11 日朝 9 時から、ディズニー

ランドに入園。色々な乗り物に乗ったり、ア
イスクリームを食べたりして楽しんでいまし
た。そして 11 時頃、乗ろうとした乗り物が
いきなり目の前で停止してしまいました。最
初は、故障かな！と思い近くの乗り物を見た
ら、やはり全てが止まっていました。何かお
かしいと感じて、あちらこちらにある売店を
見ても、やはり雨も降っていないのに、急に
ばたばたと店仕舞いをする人たちの姿があり
ました。
そのうちに「バスでホテルに戻るように」

というアナウンスが流れました。そしてどこ
からか、ペンタゴンがやられたらしい、とい
う情報が流れましたが、私はまだ状況が把握
できず、取り敢えずバスに向かいました。何
が起きたのか分からないまま、こんなにいい
天気なのに残念に思いながらホテルに戻った
のでした。
ホテルに着くとプールでは子供たちが遊ん

でいるし、大人もゆったりしてそれまでと変
わらないフロリダの風景でした。しかし、ホ
テルのロビーで何気なくテレビを見ている
と、世界貿易センターに飛行機が突っ込み、
白煙が出ている場面が映し出されました。と
んでもないことが起きているという衝撃を受
けて、直ぐに部屋に戻って日本の家族に電話
をしたら、開口一番「何処に居るのよ！ディ
ズニーランド中のホテルに電話をしたわよ」
と緊迫した声が聞こえてきました。同室の女
性は日本人と結婚したフィリピンの方で、そ
の方の名前で予約していたので、私の名前は
どこのホテルの名簿にも載っていなかったの
でした。
ちょうど日本では、夜 10 時のニュース番

組のライブ中継で、世界貿易センターへ飛行
機が突っ込み白煙をあげて、尚且つ 2棟めも
激突される場面が繰り返し放映されたのです

ネット検索より

ハイジャックされた航空機が衝突し、炎上する
世界貿易センタービル（NY：2001年9月11日）
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から、日本中の方も驚かれたと思います。あ
の時はニューヨークだけではなく、アメリカ
のあちらこちらでも起こるのではないかと言
われていました。家族には危ないからで出歩
かないようにいわれました。2、3 日は飛行
機やヘリコプターの騒音に怯えながらも T
シャツと短パンでトートバッグをかけて
（マックを朝買い、ビックなのでランチも兼
ねたものを、そのトートバッグに入れて）テ
クテクと近くを歩いたり、ホテルのプールで
過ごしたりしていました。
そんな中で、アメリカ中の空港が閉鎖とな

り、私達はどうやって帰国するか相談しまし
た。デトロイトまでレンタカーを借りて行く
案も出ましたが、デトロイトまでは遠くて大
変だと議論をしている間、国内を移動する人
が多くなり、レンタカーも借りられない状況
でした。結局、それぞれの判断で帰国しよう
ということになりました。私も帰る前日に、
乗る予定だった飛行機が飛ばないという連絡
を受けました。それまではのんびりと構えて
いましたが、さすがに帰国する飛行機が飛ば
ないとなると、帰国できるのは一カ月後 ? 半
年後 ? など、どうすればいいのかの想像がで
きず、混乱しました。これからどうなるのだ
ろうという不安が強くなり、絶望感に襲われ
ました。
落ち着きを取り戻すために、いつでも出ら

れるように荷造りをしました。そのときに
あった手帳をふと何気なく見ると、日本を出
る時に記したメモに、私の乗ってきたアメリ
カン空港の日本オフィスの電話番号がありま
した。それから時差を計算し、日本のオフィ
スが開く時間に電話をしたらつながったの
で、事情を説明しました。そして、デトロイ
ト経由が一席だけ準備できます、ということ
だったので直ぐに予約しました。昨日搭乗で
きなかったチケットでも大丈夫とのことでし
た。チケット No を発行して貰い、次に空港
までのリムジンバスの予約を手配しました。

リムジンバスが迎えにきたのは深夜 2時でし
た。同室のフィリピンの方は違う空港会社の
チケットでしたので、早く無事に帰れるよう
に、お祈りをしてハグしてお別れしました。
そうしてディズニーのホテルをチェックア

ウトする時、飛行機が飛ばなかった時にまた
戻って来るかもしれないので、鍵は持って
いっていいですか ? と聞いて、鍵は返さずに
持って出ました。当時、ホテルをチェックア
ウトしたものの、飛行機が飛ばずにホテルに
戻っても部屋がなく、空港で何泊も寝泊まり
している人がいるという話を聞いていたから
です。空港近くは、帰国する沢山の人が集まっ
てホテルが取りにくい状況でした。
リムジンバスに乗っている間も、いつ撃た

れるかもしれないという恐怖感から座席に伏
せていました。飛行機に搭乗できるかどうか
もわからず不安でした。
幸いにも飛行機に搭乗でき、定刻通りに離

陸しました。しかし、上空に上がってももし
かしたら撃たれるかもしれない、という恐怖
感はずっとありました。そこでもまだシート
の上で伏せていました。離陸した瞬間は、ほ
んとうにこれで帰れるという思いと、乗れた
という思いでほっとしました。空港はもう夜
明けになっていましたので、来た時のあのき
れいなオレンジ色のライトは消えていまし
た。
デトロイトには、トランジットで定刻通り

到着。オーランドやデトロイトの空港でも厳
戒態勢から身体チェックが厳しくなり、靴ま

空港写真（イメージ）
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あこがれのハワイ（ハワイ島）   ～1週間単位のタイムシェアー滞在～
関東甲信越支部 No.1575 吉田　博

で脱いで調べられました。今まではなかった
経験でした。
日本には定刻通り着陸しました。本当にあ

のような事件に遭遇したにも関わらずに、定
刻通りに帰ってこられたことは奇跡だと思う
とともに、驚きや感謝の気持ちでした。
成田空港では、家族一同がお迎えにきてく

れていたのにびっくり！ハグして喜びあいま
した。家族には、心配をかけてしまいました。
同時に、まだアメリカから帰ってこられない
方々のことを思うと胸が痛みました。
成田空港のバスの中や、成田エクスプレス

の中では、ツアーの方々も乗っていて、持病
を持っている方や投薬を受けている方から優
先的に帰って来られたそうで、他の方々より
も先に帰ってきたことは非常に心苦しいと涙
ぐんでいました。
一人旅をしていると時々アクシデントに遭

いますが、集中力と細心の注意を払って乗り
越えてまいりましたが、このような国際的な
事件に巻き込まれたのは初めてだったし、も
う二度と巻き込まれたくないと思いました。

最後になりますが、非常事態が起きてから
の、ディズニーランドのホテル代と部屋から
の電話代の料金は発生しませんでした。
ホテルでは、日本の大手旅行会社が直ぐに

デスクをだして正規チケットを販売していま
した。知っている方の中には、帰りのチケッ
トがキャンセルになり、ご家族（赤ちゃんも
入れて）4人で 100 万円払って帰国した方も
いたそうです。
当時はスマートフォンやタブレット等、一

般には普及していませんでした。情報を取る
のが大変だったと記憶しています。その時も
一人で行っていましたし、事件があり写真を
撮る余裕がありませんでした。
飛行機会社の方々やアメリカ政府の方々

は、どんなに御苦労があったかと思います。
感謝です。今は新型コロナウイルスで世界中
が大変なことになっていますが、いつかまた
何事もなく平和に海外旅行のできる日が戻る
ことを祈っています。

昨年の今頃（2020 年）2 月、私はハワイ
島ワイメアの公園で桜のお花見をしていまし
た。それも日本の桜（ソメイヨシノとの事）
のお花見です（こちらの日系人が植えたもの
との事）。そしてホノルルから放送されてい
る日本語テレビで、私の地元の横浜に入港し
たクルーズ船「ダイヤモンド・プリンセス号」
でコロナ患者が出ているとのテレビを見て、
そうなのか大変だなと対岸の火事程度にしか
思いませんでした。そして1週間後帰国して、
騒ぎは大きくなりコロナ・パンデミックとな
り今年（2021 年）の 2 月はハワイに行けま
せんでした。
思い起こせば、8 年前リタイアー生活に入

る前年ヒルトン・グランド・
バケーション（HGV）と出会



34

い有楽町の HGV の事務所で息子の様な若い
セールスマンの話を聞いている自分を思い出
します。リタイアーしたら好きなゴルフを思
いっきりしたいとの夢があり、小さい頃から
の夢：大きくなったらあこがれのハワイに行
きたい（ハワイ=ワイキキビーチのイメージ）
との思いもあり、セールス・トーク「常夏の
リゾートで、好きなだけゴルフが出来ますよ」
にホロリとしてゴルフ会員権を買うつもりで
購入を決めました。具体的にはハワイそれも
ハワイ島のワイコロア・リゾート内にあるキ
ングスランドのリーゾートのマンション 1室
を年間（実際には隔年：2 年間）の内：1 週
間だけの滞在を購入する「タイムシェアー（そ
の方が更に安いので）」でした。但し、ポイ
ント制なのでポイントの半分を毎年使い（滞
在日数を少なくして）毎年利用していました。
それから毎年 2 月には寒い日本を離れ、1

週間ハワイ島で家内とゴルフをするロングス
テイならぬ「ショート・ステイ」生活を昨年
までやりました。南の会の仲間からは、
「ショート・ステイは飛行機代その他もった
いない」なぜもっとゆっくりと「暮らすよう
に旅する」方が良いのにと言われます。ただ
地元の祭り（盆踊り）や行事（どんと焼き）
に参加し、みんなとワイワイお酒やビールを
飲みかわす内に地元町内会の役員となり南の
会の仲間の様に、地元を 1〜2 ヶ月も留守に
することが出来なくなってしまいました。ま
た家内も地元のシニア・ジャズバンドに入っ
ていて練習と慰問ジャズ公演でやはり長期間
の留守は出来ない事情がありました。
7 年前から毎年 2 月にはハワイ島へ、当初

ハワイ島への直行便は飛んでいませんでした
のでホノルル経由で訪問、4 年前（2017 年）
から直行便（ハワイアン航空）が飛ぶように
なりその翌年から JAL も直行便を出すよう
になり便利になりました。ハワイ島と聞くと
キラウエア火山があり、焼けた溶岩が海に流
れ落ちるイメージを想像する方もいるかも知

れません（実際 2〜 3年前、溶岩が噴き出て
人家を飲み込む被害も起こりました）。
直行便で最初にハワイ島のコナ空港に行き

着陸する際、地上を見たときは真っ黒な溶岩
台地で一瞬、火星に来たかと思ったものでし
た。

実際、我々
の 1 週 間 滞
在は直行便
が飛んでか
らは以下の
様な日程で
す。
大まかには、最初の 2泊はヒロ滞在（ゴル

フ練習ラウンド）、5泊はHGVのワイコロア・
のリゾート

（キングスランド）タイムシェアー滞在の合
計 7 泊 8 日
１日目：横浜▶成田空港（ゴルフバッグ２つある
ので自家用車で）
▶皆さんも、ゴールドのクレッジットカー

ドを持つと空港のカードラウンジを利用され
ていると思いますが特に冬の場合厚着で空港
につき、薄着に着替えてラウンジでビールを
飲みながらくつろいでから飛行機に乗り込む
のは良いものです。
空港では、思わぬ人との出会いがあります。
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2016 年空港保安
施設の通過列に
畑岡奈紗ちゃん
を見つけ声をか
けると気楽に写
真撮影に応じて
くれました。今か
ら米国フロリダ
に行き、米国 LPGA のプロテストを受けに
行くとの事でした。
現在では全米で活躍、世界女子プロトップ

10 に入る人気女子プロとなり簡単に写真撮
影には応じて貰えないのでは。
ういういしい高校生の旅立ちでした。現在

はテレビで見る限りですが、筋トレでガッチ
リし過ぎとなり可愛らしさが後退し残念で
す。
成田空港▶ハワイ島（コナ空港）：到着後、

ハーツ（Herz）
レンタカーを
借り▶ハーツ
は時として、
サービスのつ
もりでスポー

ツカーにアップ・グレードしてくれますが 2
つのゴルフバッグが、収納しきれず困った事
もあります。
良い点は、日本事務所に電話予約すれば

OK、更に日本語免許証でレンタル運転可能。
但し国際免許証は、以前のものを念のため免
許証の翻訳として携行します。
コナ空港▶ヒロ（ハワイ島の反対側のハワ

イ州での二番
目に大きい都
市）へ（現在
はコナからヒ
ロへの山越え
ダニエル・イ

ノウエフリーウェー：200 号線完成）
高速道路仕様なので、時速 60 マイル（約

100km）で走れば 1時間半で、ヒロに（但し、
米国では日本と異なり車は右側通行なので注
意！暗くなると間違えるので、運転は昼間だ
けにしています）。
ヒロ湾に面したナニロアホテル泊（現在は

ヒルトン系ホテルに）
▶ホテルは風光

明媚なヒロ湾に面
しており、癒され
ます。ヒロの天候
はハワイ島の反対
側のコナとは異なり雨が多い天気です。でも
朝方雨が降っていても午後からは雨があが
り、ゴルフも町の散策もできます。
2日目：ホテル横のゴルフ場で練習ラウンド（ホ
テル滞在者は９H無料、カートは有料）

　　ホテルのフロントで無料クーポンを貰いゴ
ルフ場へ。９Hの芝と言うより緑の草が生
えたコースと言った感じ、練習と日本の冬
から常夏の気候に体を慣れさせるのには最
適。ただグリーンが良く整備されていない
のでパター
の練習には
不 向 き 。
1 8 H の 際
は、９Hを
二度回る。
ナニロアホテル泊
3日目：午前中は、ヒロの町散策及びファーマー
ズ・マーケットやスーパー買出し、昼食は有名
なCAFÉ 100で名物昼食ロコモコ（ハンバー
グと目玉焼きがライスと）昼食後、再度山越
えフリーウェイでコナへ、そしてキングス・ラン
ド泊。
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キングスランドに到着しチェック・インを
済ませ、ヘルプデスクのおねえさんの所へ。
滞在中のゴルフや観光の予約を早く済ませま
す。米国では予約が大切。
毎年行っているので、顔を覚えてくれてい

てテキパキ英語でやってくれます。
予約がないと何事も出来ない場合が多く、

とりあえず予約、キャンセルは簡単なので。
キングスランドでは、毎週木曜日の夕方は

ゲスト歓迎の
ためのフラダ
ンスショーが
あり、毎日い
ろいろなミニ
イベントもあ
ります。
4日目：午後からスルーで、ゴルフ18Hプレー
▶本格的なリゾートのゴルフコース。通常、

ホテル等の滞在者は２〜３割引きでプレイ出
来ますがキングスランド滞在者は半額以下、
午前中プレーは $75 で / 午後からのプレー
は更に安く $50。

カートは常にフェアウェー乗入れ可能。疲
れず毎日でもプレー出来ます。 コースも整
備されていて、海沿いのコース（ビーチコー
ス）は風光明媚で気持ち良くプレーで出来ま
す。

5日目：近隣観光や散策等
▶観光で思い出に残っているのは、ハワイ

島最大の山：マウナ・ケアー（4,205m）へ
の山頂観光です（日本人旅行社ですので、日
本語で説明され良く分かります）。
▶山登りと言うと富士山の様に中腹からは

徒歩踏破を想像していましたが、中腹のオニ
ズカビジッターセンター（2,800m）まで四
輪駆動のマイクロバスで行き、体調を整えそ
こからは舗装が無くなりますが、その四輪駆
動バスでそのまま頂上（4,205m）までバス
登頂です。実際には山岳トライブで、驚きで
した。頂上は寒いので旅行社が防寒用具を貸
してくれますので安心です。

6日目：また午後からスルーで、ゴルフ１８Hプレー
▶ HGV は日本人タイムシェアオーナーが

ハワイを中心に、既に累積 6万人もいてキン
グス・ランドでもシーズンには日本人も多く、
キッチンには炊飯器等もあり日本からお米を
持参して炊いて食べます。またスーパーでお
寿司も売っていますし、牛肉も安くこれに現
地で売っているYOSHIDA（ヨシダ）のタレ
を付け焼くと美味しいです（ヨシダのタレは、
エバラ焼肉のタレの様に有名との事：米国西
海岸では）。

勿論、ご飯と売っているポキ（味付けぶつ
切りのキハダマグロ）を食べると最高です。
スーパーでポキドン（ポキ丼）を買って来る
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コロナウィルス禍の旅2020  2題 東海支部 No.1883 斉藤 隆夫

第1部：東海支部のGoTo「海の湖」浜名湖の旅
【浜名湖畔で懇親会と定例会】

2019 年 6 月には伝統漁法「たきや漁」を
体験、夜の浜名湖へ船で乗り出して水深の浅
いところにいる黒鯛・カニ・コチなどを銛で
突き車海老は網ですくって楽しむ。たきや亭
（筏）の上では漁師さんが車海老や白身魚を
天婦羅に、カニを茹でてくれるので、あとは
皆で食べて飲んで楽しむだけ。皆が知らない
浜名湖遊びを体験していただき地元民として
は嬉しい限りでした。

続いてコロナ禍の 2020 年 10 月に南の会
20 周年記念の東海支部事業の一環で浜名湖
の旅を企画しました。到着時のホテルロビー
にはスタッフの手書きポスターが貼りだされ

「大変な時に来て下さり、ありがとうござい
ます」と、観光関係者の大変さを感じました。
GoTo トラベル割引も利用して当日は湖北に
あるホテルグリーンプラザ浜名湖へ各自集合
し、浜名湖ビューの展望風呂で温泉を楽しん
だあと感染予防を徹底したレストランでブッ
フェ懇親会をしました。コロナ禍のホテルバ

ことも可能で、その際はお米を炊く必要もあ
りません。
7日目/8日目：ハーツにレンタカーを返し、コナ
空港▶成田空港へ
成田空港近くのパーキングで自家用車ピッ

クアップし、横浜の自宅へ
ぜひ皆さんも、ハワイ = ワイキキだけで

なくハワイ島を訪問してみて下さい。
私も来年（2022 年）2 月は、いつも通り

ハワイ島にゴルフに出掛けたいと思っている
ところです。
費用は、毎年のタイムシェアーの管理費：

隔年の利用年は約 17 万円 / オフ年は約 10

万円、（但し最初に購入するタイムシェアー
の部屋は場所により異なりますが車を購入す
る価格です）とハワイまでの飛行機代：往復：
10 万円 /人。
ヒロのナニロアホテルは $160~250/ 泊

そしてハーツレンタカーは $300~450/ 週
です。レストランで外食はしないので、あと
はスーパーで買ってきて料理して貰います。
ヒロ滞在中は、キッチンが無いのでテイクア
ウト（スーパーで 1 泊目はポキ丼、2 日目は
パンダエクスプレス：中華のファーストフー
ドチェーンからの中華の持ち帰り）を利用し
て安く済ませています。

会員からの投稿：After コロナ禍

摩訶耶寺の庭園でマスク姿の参加者

ホテルスタッフ手書きの歓迎ポスター
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イキングでは料理を取りに行くときは防止手
袋とマスクを装着するなどが定番となってい
るが、時々装着を忘れて周囲の客を見てあわ
てて席に戻ることもある。装着忘れのお客に
スタッフがしっかり注意を促す意識のあるホ
テルであれば少々安心ですね。
懇親会のあとは別室へ集合して定例会を実

施、次期支部長の任命問題・20 周年記念事
業費の使い方などを議論、10 名という少人
数でしたがリラックスできる環境の影響も
あって内容の濃い議論が進みましたが、これ
が正解という結論はなかなか出すことができ
ない課題となりました。ベテラン会員からは
20 年間の活動画像が披露され想い出に浸っ
た。ロングステイが面白くなってきた私から
みると、海外ロングステイを卒業したベテラ
ンの皆さんはもっと自由に楽しくロングステ
イを楽しんでいた時代だったんだな、と羨ま
しくも思いました。昔は 60 歳定年前に退職
されてロングステイを始めた方も多いので長
く楽しめたでしょうが、我々の世代は 65 歳
から開始なので後が短いな！残念。しかし、
会員集めに苦労する現状をみてもわかる通り
70 歳まで働いてからロングステイしても気
力・体力が何年続くかと考えると益々ロング
ステイする人は減っていきますよね。ここで
も感染予防のために窓を少し開き 30 分毎に
は全開して換気をして安全を徹底、感染予防
委員（笑）の職務を全うしました。

【浜名湖のエクスカーション】
翌日は三ヶ日町にある湖北五山のひとつ

摩
まかやじ

訶耶寺で御住職に説明を受けながら重要文
化財のご本尊を鑑賞。鎌倉時代初期の造形力
の高い池の地割と築山構成、そして石組み群
が美しいハーモニーを醸し、蓬莱神仙の幽玄
境に誘われました。庭園ではマスク姿とマス
ク無しの両方の記念撮影をしてコロナ禍の厳
しい時期の想い出として残しました。創業明
治 18 年老舗の菓子舗「入河屋」へ立ち寄り、
名物みかん最中やかりんとうみそまんなどを
地域振興券も利用して買い物。その後はトヨ
タグループ創業者豊田佐吉の生誕地である湖
西市へ移動して
記念館と生家を
訪ね、佐吉が発
明した数々の織
機やゆかりの
品々の展示を見
学。自動織機の
発明にとどまら
ず、自動車をはじめとする日本の産業の発展
に努力した佐吉の志・情熱を感じました。佐
吉の名言の一つ『障子を開けて見よ、外は広
いぞ』。大正 8 年、佐吉は上海に紡績工場を
建てようとしたが、社内は大反対した。その
際に障子をパシッと開き言い放った。
※解釈のひとつ：新しい世界に飛び出すにはまず障子

（扉）を開かねばならない。その障子の向こう側に

は新しい世界、今までは見えていなかった可能性

が広がっている。ロングステイもいろいろな世界が

見えて人生が豊かになった。

昼食は浜松市へ戻り弁天島にある活魚料理
「山本亭」で活海老天丼・海老フライ定食・
うな丼などそれぞれ好きなものを食べ、浜名
湖の景色を眺めながらのゆったりとしたひと
時を過ごしました。漁港のある舞阪町で創業
150 年の海産物問屋「丸半堀江商店」でシラ
ス干し・海苔などの買い物をして、ポカポカ
陽気で汗をかいたが一同浜名湖を堪能して帰
宅しました。毎年 1回程度は東海支部の定例
会を名古屋市以外の地方で開催するのも良い

豊田佐吉記念館敷地内にある
佐吉の生家

浴衣で議論が弾む浜名湖定例会
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かと思った次第です。
【モノ作りの原点・浜名湖】

今回のエクスカーションの内容は会員から
のリクエストもあって豊田佐吉記念館の見学
を組み込みました。愛知県を中心とした東海
支部会員にはトヨタなどモノ作りに関わった
方も多いので、モノ作りの原点となる産業が
発生した浜名湖周辺での旅に興味が湧くとこ
ろでしょう。豊田佐吉をはじめ、山葉寅楠
（YAMAHA）、本田宗一郎（HONDA）、河
合小市（河合楽器）、堀内平八郎（浜松ホト
ニクス：旧浜松テレビ）などモノ作りの先人
たちを輩出。浜松の「やらまいか精神」で日
本の技術が世界で活躍。
三方原台地という広い場所があり、日本の

真ん中で東京と大阪の中間という交通アクセ
スの良さもあり自動車メーカーや下請け企業
がたくさん操業しています。浜名湖うなぎ養
殖が盛んになったのも浜名湖という環境と大
都市への出荷に便利な交通の要衝にあること
も重なったと考えます。
船外機を浜名湖周辺のメーカーであるヤマ

ハ発動機・スズキ・ホンダが生産、60% の
世界シェアを占めている。東南アジアでロン
グステイをしていると、特に島嶼部が多いイ
ンドネシアでは日本の船外機が大活躍してい
るのを目にします。海外で滞在しているとき
に自宅は日本のどこか ?と質問を受けること
があると「浜松」と言っても通じないので富
士山がある静岡県と答えることも多い。ある
いは、東京と大阪の中間でヤマハ・スズキ・
カワイなどの本社がある都市と言って理解し
てもらうこともあります。

【「海の湖（うみのみずうみ）」浜名湖の観光地域
づくり】

遠州灘から大量の海水が流入し 8日間で湖
内の水が全部入れ替わることを考えると、汽
水湖より塩水湖といえる浜名湖を端的に表現
した言葉が「海の湖」です。湖内に繁茂する
海草アマモは「海のゆりかご」と呼ばれ 800

種類に及ぶ生物を育む貴重な環境を作ってい
ます。魚やエビ・蟹が産卵する場所としては
貴重な存在だが、全国的にアマモ場は消滅し
ているので回復させる活動が盛んな中で浜名
湖の貴重な自然を守る機運が高まっていま
す。最近は下水道の普及で湖水の浄化が進み
魚介類のエサになる植物プランクトンを育て
る栄養分のリンや窒素が半減、水質の改善が
アサリや牡蠣などの不漁を招いているのは皮
肉です。この 10 年ほどは「住んでよし。訪
れてよし」を目指し観光地域づくりをしてイ
ンバウンド客も含めた観光誘致が盛んにおこ
なわれています。
さて、浜名湖は「日本で一番人々から見ら

れている湖！ ?」理由は、東海道新幹線・東
名高速などが通っているからだが、たくさん
の人が目にしている割には浜名湖のことを知
らない人が多く、新幹線の窓から浜名湖の鉄
橋を通過する際に、ここは浜名湖だ！と意識
して眺める方も多くはないと感じています。
せっかくの機会ですので、浜名湖について

のウンチクを少し披露いたします。
浜名湖の面積は全国 10 位ですが、湖岸の

延長は琵琶湖に次いで 2位となる。その理由
は湖岸が複雑に入り組んでいるからであり、
少し移動するごとに景色の変化を楽しめると
いうことです。それゆえ、近年は「ハマイチ」
といわれる自転車で浜名湖を一周する人が増
えサイクリングの聖地にしようと推進してい
ます。東名の浜名湖 SA の特設桟橋からは 4
月〜 11 月の土・日・祝に限り小型の遊覧船
を運行し湖上からの浜名湖を気軽に楽しむ工
夫をしています。（2020 年度はコロナで運
休）。浜名湖と言えば「うなぎ ? うなぎパイ」
がイメージされます。いや、それしか浮かば
ない！と言われることが多いですね。浜名湖・
浜松周辺には自慢できるものがたくさんある
ので名産品を絞って PR することが難しかっ
たのです。一流ブランドの観光地になれるよ
うに、地域の人たちが見過ごしていた魅力を
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磨きなおしています。
【浜名湖のあれこれ知識】

うなぎ：明治 20 年代から養殖しており生
産量は少ないが浜名湖ブランドとして健在
で、うなぎ専門店の数はかなり多い。牡蠣：
明治 20 年から養殖が始まり、湖内の栄養分
が豊富なのでプリプリの良い品質だが広島や
三陸に比べて生産量は少ない。10 年前から
は牡蠣を蒲焼のタレで焼いたものをご飯にの
せた牡蠣カバ丼を開発して観光客に人気があ
る。（今年は水温上昇で生育環境が悪く収穫
量は昨年の 1 〜 2 割）。海苔：江戸時代後期
から養殖が始められ黒海苔と香りの青海苔を
合わせた混ぜ海苔は有名。アサリ：潮干狩り
で有名なスポットだが 5〜 6年前から収量が
激減している。スッポン：天然ものに比べて
肉質が柔らかく京都の有名店へも出荷してい
る。ドウマン蟹：温暖な浜名湖に生息し、大
きなものは 1㎏もあり強力な爪をもつ幻のド
ウマンと言われ貴重なため料理店では 1万円
もする。熱帯地域に生息するマングローブ蟹
（トゲノコギリガザミ）と同種で、冬は浜名
湖の奥で冬眠する。シラス：遠州灘では国内
有数の水揚げ高を誇りしらす干し加工場もた
くさん有る。天然とらふぐ & 天然ハモ：遠
州灘の沖合にトラフグの産卵場所があるとさ
れ全国有数の漁獲量があり地域ブランド化し
て注目を集めている。浜松餃子：皿の真ん中
にモヤシを箸休めにするのが特徴で、宇都宮
と消費量を争っており 2020 年度は一位に返
り咲き。みかん：日照時間が長く湖面に向い
た南側斜面は絶好の栽培条件がそろい品種も
多く和歌山・愛媛に次ぐ生産地。ガーベラ：
全国一位の産出。玉ねぎ：大正時代からの栽
培で日本一早く出荷。セロリー：長野県と並
ぶ二大産地で冬場の生産は日本一。他にも全
国有数の生産量を誇る野菜・果物などがある。

【浜名湖をもっと知りたいかたは】
浜名湖に興味を持っていただいた方には最

近発行された冊子がありますので一読いただ

ければと思います。
浜松・浜名湖スゴイもの 50 撰「海の湖」

教科書〜魚介編〜野菜・果物編〜お祭り編の
三種類があります。
問い合わせ先：（公財）浜松・浜名湖ツー

リズムビューロー　053 -458 -0011

第 2 部：紀伊半島 GoTo 高野山と熊野古
道の世界遺産の旅
【日程概略】
11 月中旬：浜松⇒奈良⇒高野山⇒白浜温

泉⇒熊野古道ハイキング・熊野本宮⇒川湯温
泉⇒新宮・速玉大社⇒名古屋⇒岐阜⇒八百津
⇒郡上八幡⇒谷汲山

【状況把握と危機管理：注意or避ける】
我々夫婦は感染状況の少ない和歌山をメイ

ンに、初めての高野山と熊野古道を目指して
1 週間の行程を組み、感染予防を徹底した
GoTo トラベルをしました。
電車とバスの旅でしたが、感染予防の要点

を列記します。
①混雑しない平日と隙間の時間帯を利用：特急
電車の指定席・普通電車も昼間はガラ空き。
地方のバスもガラ空き。大阪からの南海特急
指定席では前方のおばさん二人の一方がマ
スクなしで喋っていたので、やんわりと「マス
クはお持ちですか？」と問いかけて装着して
もらった。これは相手を見ないといけないの
で逆切れや絡まれる恐れがある相手にはNG
で、席を移動する。
こうや花鉄道の天空車内では一組の 3人女
子会がマスク無しで飲んでガヤガヤ！怒り
が湧いてきたが時間が短いので我慢。乗務
員は注意しないです。

②食事は混雑時間を避けて、場合により途中
退席もする：昼でも夜でも外食する時は思
いっきり早めの時間か遅めにして混雑時間
帯を外しグループ客がいる施設は行かない。
食べ始めてから隣にうるさいグループが来た
ら途中で切り上げる。なるべく個室で食べ
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る。白浜の旅館では食事場所が選べたので
鉄板焼きにしたら我々だけで貸切状態だった
（その他大勢はバイキングか会席料理）。大
浴場は集中しない様に利用時間帯が客に
よって決められていた。朝食バイキングでは
料理を取りに行く時はマスクが必要だが、付
け忘れた客にはスタッフが注意していたか
ら、このようなホテルは安心です。

【呑み鉄・乗り鉄で人気の電車】
今回利用した電車は、◆近鉄「ひのとり」

名古屋⇒大和八木　◆南海「こうや」難波⇒
橋本　◆こうや花鉄道「天空」橋本⇒極楽橋　
◆高野山ケーブル：極楽橋⇒高野山　◆ JR

西日本「くろしお」別名パンダ号、和歌山⇒
白浜　◇明光バス「熊野古道号」白浜⇒熊野
本宮　◆ JR 東海「ワイドビュー南紀」新宮
⇒名古屋　◆樽見鉄道「薄墨桜の根尾谷や谷
汲山へ」大垣⇒樽見
※鉄道オタクではないですがスケジュール上、結果的

にたくさんの人気電車に乗り、さんま寿司や柿の

葉寿司などの駅弁も車内で楽しめました。

【天空の宗教都市 高野山と宿坊】
イメージとは違って標高 867mに開けた街は

寺院とお土産屋・食堂・宿坊などが並ぶ明るい
宗教都市だ。宿坊では中庭を眺め、旅館以上
の部屋に精進料理が運ばれ感染を心配しない
でゆったり食事ができた。宿坊の大浴場も時
間分けで感染対策がしっかりしていた。ちょ
うど紅葉の真っ盛りでマスクをつけた参拝客
はツアーバスの団体も含めて結構にぎわって

おり、奥之院までの長い参道も名だたる戦国
武将たちの墓を見つけながら楽しく歩きまし
た。

【熊野古道ハイキングと出会ったガイドさん】
世界遺産に認定されてから気になっていた

熊野古道のハイキ
ングで語り部を依
頼したら面白いお
ばさんガイドさん
に出会えました。
もう 70 を越えて
るが山里に住む健
脚で海外旅行も好
きだったので話が
ツーカーで通じお
互いに楽しく充実した 1日でした。約 5時間
の行程はマスクしても息苦しくならず熊野本
宮にたどり着き、マスク姿の狛犬を見て想い
出の残る旅になりました。

【GoToトラベル利用顛末】
　ホテルの予約は「一休」「JTB」「るるぶトラベ
ル」「Booking.com」「公式（直）」など試してみ
ました。地域振興券はスマホ電子クーポンが
多いわりに紙クーポンONLYの店が多いの
で、使いきれずに捨てたものがあった。割引
の恩恵にはあずかったが制度運営が不十分で
高齢者がオタオタする時もあったGoToトラ
ベルでした。早く海外ロイングステイを再開
できることを祈ります。

こうや花鉄道「天空」

熊野古道ハイキング

巨石を祀る神倉神社：新宮
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コロナ禍で楽しみにしていたチェンマイで
の冬と夏のロングステーが出来なくなった。
そんな時、在職中から多少興味のあった四国
霊場 88 ヵ所巡りのお遍路を思いつき、2020
年に喜寿を迎えるに当たり “ 喜寿の挑戦 ” と
称し 6 月ごろから検討を開始し、秋 10 月に
実行した。GoTo キャンペーンも始まり、本
当にいい時期に挑戦し大いに満足できたので
その内容を報告させていただきます。
【1200年前に弘法大師（お大師さん、空海）
が開いた霊場、88か所の霊場を巡ることによ
り人間のもつ88の煩悩が消え、願いが叶うと
いわれている。】
満足できたこと
①歩くことに自信がついた。まだまだ歩ける！ま
だまだ体力は残っている。

②外国からの観光客が0、国内からも激減して
いるから、あらゆるところが空いている。民
宿は宿泊者一人きり、高速バスは乗客が10人
未満、路線バスも同じ・・・・・

　いつでも予約が取れる。バスや宿の直前の
予約の変更も全く問題はない。納経所でご朱
印をもらうのも待つことはすくない。

③コロナでのStay Homeだったがトレーニング
により体力が維持、向上できた。

④子供の頃見たあの綺麗な星空をみることが
できた。

⑤GoToキャンペーンが10泊分（全13泊中）利用
できた。宿泊費の半額はうれしい。

1. 準備
夏のチェンマイに行けなくなったのでお遍

路の検討を始めた。①一人で行く。②歩き遍
路を基本とする。が札所間が 5km 以上離れ
ているところは電車、バスを使う。この２点
を決めて計画を作成した。図書館で本を借り
て読み、ネットでお遍路全般にについて学習
した。経験者のブログもたくさんあり情報は

十分だった。情報を集めるのと並行して必要
品を買いそろえた。
1）四国遍路ひとり歩き同行二人 地図編と解説編
2）“明日からお遍路入門セット”白衣、金剛杖、経
本、納経帳、念珠、輪袈裟、線香、ローソク、納
札、さんや袋

3）靴（お遍路の解説書、ブログ等すべてで“靴は
重要”と強調している。）

4）ザック（10kg前後の荷物が入るリュックサック）
5）その他　乾きやすい衣類、足を守る靴下、必要
な医薬品等々

2. 旅程の作成
コロナ禍で外出自粛の時期、パソコンの前

で旅程を作成するのはいい時間潰しになっ
た。いろんな情報があり、どれを採用するか
難しい。路線バスは 1時間に 1本はいい方で
2 時間、3 時間に 1 本もまれではない。どこ
でバスを利用するか ? バス時刻に合わせるた
めにどうすればいいか ? 等々、考えねばなら
ないことは多い。なにより路線バスのルート、
時刻表をバス会社の HP から探すのだが各社
の様式が違うため使えるようになるのに時間
がかかる、また昨日見たサイトに今日もう一
度行くのも年寄りには大変な仕事で、パズル
ような難解な作業であった。認知症防止には
いい頭の体操になったと言えるかもしれな
い。兎に角、費用も時間も効率よくしたいの
が基本にあり、予定を決めずに行動すること
ができない性格なので、すべての宿、高速バ
スは予約をした。各札所の移動距離、移動時
間、利用する乗り物の時刻表、各札所の発着
時間等の予定表を作成した。
3. 準備 “脚力と体力”
“ 喜寿の挑戦 ” と称したのは “10kg 前後の

ザックを担いでどの程度歩けるか ?” と言う
不安があるからである。荷物がなければ歩く
ことには多少自信があるが荷物を持って長距

コロナ禍のお遍路 関西支部 No.1652 佐々木 五十四
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離、長時間、しかも時々山道を歩かねばなら
ない。そんな経験はない。幸い神戸の六甲山
が自宅から近く、坂道を含むトレーニングの
場所はたくさんある。今年の夏は暑かったが
７月半ばから９月末まで、毎朝 1 時間から 1
時間半坂道を歩いた。また後半はリュックに
水の入ったペットボトルを入れて 6kg 位の
荷物を背負ってのトレーニングも取り入れ
た。暑い夏に頑張ったので効果は十分あった
と自負している。
4. 実行
88 ヶ寺を１回でまわるつもりはなく何回

かに分けて様子を見ながら、できれば結
けちがん

願
できればいいという楽な目標にしました。
第 1 次　10 月 4 日〜 8 日　1 から 18 番
まで、台風のため予定を 2日早めて帰宅
1日目は高速バスのバス停から5 番札所まで

約13km 歩い
た。数人とも
会話でき順調
な滑り出しで
あった。各札
所では①山門
で一礼　②手
水を使う　③
本堂へ、灯明、線香、お賽銭、納札、般若心
経、御宝号三返を行う　④太子堂へ、本堂と
同じことを行う　⑤ご朱印をいただく　⑥山
門で一礼　以上のお参りで十分かどうかわか
らないが各札所で繰り返した。休憩も含めて
30 分前後要する。
2 日目　民宿の主人が 6 番札所まで 5km

ほど車で送ってくれた。そこから 11 番札所
近くのホテルまで約 18km 歩いた。10km
程歩いた後に 10 番札所切幡寺の 333 段の階
段を上り、その後 8km 近くを休憩も含めて
2 時間半で歩いた。これで荷物を担いでの歩
くことに自信がついた。足の豆を警戒してい
たが、水ぶくれが 1つできたが、たいしたこ
とはなかった。

3、4 日目は楽な予定だった。3 日目は 11
番に参拝し電車で徳島駅へ。駅前のホテルに
荷物を預け市内の 5ヶ寺を廻った。結構疲れ
た。（お遍路札所を巡拝することを『打つ』
というらしいが慣れないのでここでは『廻る、
参拝する』を使います。）4 日目はお遍路中
で一番の難所と言われている 12 番焼山寺へ
到底歩いては無理なので 1 時間バスに乗り、
タクシーでお寺まで行った。（前日にお会い
したある尼さんの注意から『歩いていくのは
年寄りには危険』との忠告を守った。）下山
は忠告を無視してバス停まで 1 時間余歩く。
この寄井のバス停から台風による雨が降り出
した。
5 日目　雨の中を２ヶ寺廻って帰路に着い

た。18 番恩山寺から 19 番立江寺へ雨の中を
歩くのが嫌になり、タクシーで廻っておられ
た方にお願いし便乗させてもらった。
予定変更のためスマホでホテルのキャンセ

ル、高速バスの変更等、大変苦労した。しみ
じみと歳を感じた。
※1回目で荷物を背負って歩く自信がついた。

第 2 次　10 月 24 日〜 11 月 1 日まで 20
番から 53 番まで数日レンタカーを使う予定
にした。
初日は神戸からの移動と、前回恥ずかしなが

らご朱印をもらうのを忘れていた札所がありそこを
再訪することから始めた。15番札所国分寺に参
拝し、2日目
の登山口の
民宿まで移動
した。

2日目　高
さ 500m の
山を登り20
番鶴林寺へ、
それを降り
て 又 高 さ
500m 余 の
山に上り 21

山門で一礼

1番霊山寺山門お遍路のスタート
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番太龍寺へというお
遍路の難所の 1 つか
らのスタートだった。
10kg 余のザックを
背負い朝 7 時に出発、
快晴朝の冷気が気持
ちがいい季節だった。
3km 余の坂道を無

難に登り 8：40 に到
着した。お参りを済
ませ反対側へ 1 時間 30 分かけて下山。お遍
路用の休憩所で小休止して太龍寺を目指し再
度登山を開始、4km 余を 2 時間半かけて到
着した。その後、西の高野山と言われる
舎
しゃしんがたけ

心ヶ嶽にも行くことができた。お大師さん
（空海、弘法大師）
が崖の上に東を
向いておられる
座像の後姿を見
た。残念ながら脚
が思うように動か
ず近くまで行くこ
とができなかった。7 時間余16kmの山道を歩
き、聖地と言われている場所まで行くことが
でき、疲れたが大満足の 1日でであった。加
えて民宿の主人が太龍寺の駐車場まで迎えに
来てくれて大助かり、ほんとうにうれしい
“ お接待 ” を受けた。民宿の近くの 22 番平
等寺にも参拝できた。
３日目は民宿の主人に JR 新野駅まで送っ

てもらい電車に乗り 23 番薬王寺へ。この後　
24 番最御崎寺までの札所間 75km は電車と
バスを乗り継ぐ。ダイヤに合わせてゆっくり
移動、25 番津照寺にもお参りできた。
快晴の室戸岬、久しぶりに雄大な水平線を

見た。夕方は坊主夕日を期待したが見られず、
また期待していた星空は上限の月で不発だっ
た。
４日目　バスで出発、乗客は私一人だけ。

金剛頂寺へ 2.5km 高さ 145m の山登り、一

昨日の疲れがあり大変だった。下山時、道を
間違えて降車したバス停に戻ってしまった。
バスは 1時間待ち、お遍路者用の休憩所でバ
スを待っているとお爺さんが顔をだして『次
は 27 番ですか ?』『車に乗りますか ?』と。
自動車道は東西に 1 本道なので西に行くト
ラックが乗せてくれるのかと喜んでついてい
くとなんと軽トラック、わざわざ送ってやろ
うということだった。通常なら少し胡散臭い
と断る場面かもしれないがこれからの道のり
を考えると喜んで送ってもらった。27 番神
峯寺はここからバスで約 40 分行き、高さ
430m の山を 4km 登らねばならない札所、
昨日から歩くか ? タクシーか思案していた。
それが楽々 1時間で山頂へ、またこのお爺さ
んのドライブ中の話はおもしろかった。秋田
の人で、彼もお遍路の一人で四国に来て 10
年近く廻り続けすでに 8回廻ったという。今
はここで民宿を手伝って逗留しており、もう
帰る家もなくなったと。この人との1時間の会
話はおもしろく興味深かった。下山は徒歩、
時間的に余裕が
あったので 28 番
札所も済ませて
JR で高知駅へ、
駅前のホテルに
入った。
5 日目　ホテル

の隣のトヨタレ
ンタカーで車を
借りた。今日は
車で廻る。ここ 弘法大師像多数

大海原の水平線

舎心ヶ嶽 弘法大師座像

道しるべを辿って
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高知は今日廻ろうとする 29 番〜 35 番まで
札所間が 6km 〜 10km とすべて歩くには長
いのでレンタカーと決めていた。喜寿を迎え
て知らない土地で慣れない車での運転は大い
に不安があった。が案ずるより産むが易しで
ナビを使って多少の苦労はあったものの問題
なく廻ることができた。車が走る道にはレス
トランや食堂が多々あることがわかった。歩
く遍路道には店がほんとうに少なく食事に苦
労したが車では何の苦労もなかった。予定よ
り 1つ多く札所を廻り、夕方薄暗くなってか
ら桂浜の民宿に到着した。旧家の所謂民宿で
床の間のある 8畳の部屋に通された。寝具は
隣の 6畳間に敷いてあった。
6 日目　早朝、桂浜に出て坂本竜馬の像を

見た。昔から一度は見にいこうと思っていた
場所へくることができ、お遍路中の 1つの楽
しみが実現できた。今日は桂浜から足摺岬ま
での 150km 余のドライブで 35 〜 38 番の 4
札所を廻った。足摺岬で 1時間近く散策し太
平洋の大海原を満喫した。レンタカーは 2日
間の予定だったが、楽さ加減は捨てきれずも
う 1日レンタカーを延長することにした。　
この夜は素晴らしい星空を見ることができ

た。民宿の 2階の部屋にはウッドデッキがあ
りそこに出ると満天の星が見えた。午後八時
頃にはオリオン座が天頂近くにあり、早朝４
時頃にはお月さんも沈み北斗七星が北東の空
に上がってきていた。久しぶりに子供の頃見
た星空があった。お遍路中に期待していた点
の２つ目が実現できた。
７日目　予定ではバスを乗り継ぐはずがレ

ンタカーで廻ることになり、時間的に余裕の
あるお遍路ができた。車での移動は楽だ。今
日は宇和島市への 39 〜 43 番まで廻って宇
和島駅前に泊まった。私にとって最近では久
しぶりの 3日連続の長距離の車の運転で　ほ
んとうに疲れた。山登りの筋肉痛も辛いがこ
の慣れない運転の疲れも辛かった。
8 日目　早朝、宇和島から松山市へ JR の

特急で移動し松山駅前のホテルに荷物を預け
52 番 53 番を先に回り、また松山駅に戻り　
路面電車で移動し 49、50、51 番を歩いて廻っ
た。4 日ぶりに長距離を歩いたので結構しん
どかった。51 番石手寺から道後温泉まで歩
いて 15 分、今回の期待していた点の 3 つ目
である道後温泉に寄った。残念ながら道後温
泉本館は改修中で 1階の 1か所のみ営業中で
入浴できたが期待外れであった。
9 日目　有難いことに今日も快晴、今回は

毎日好天に恵まれほんとうに助かった。松山
市近郊の山にある札所をバスで廻るのをやめ
て、またレンタカーを借りた。44 番〜 48 番
まで約 100km のドライブだった。高さ
670m にある岩屋寺も楽々廻れ、今回予定し
ていた 53 番までのお遍路が終了した。3 時
ごろに駅前のホテルに戻った。ホテル前に
“ 喜助の湯 ” がありゆっくり楽しんだ。前日
の道後温泉より数段いい湯だった。
10 日目　予定では松山市内を観光する予

定だった。松山市は坊ちゃん、秋山兄弟、正
岡子規とその方面に疎い人間でも知っている
ような町であるので期待していた。が、朝起
きたときには到底 “ 観光 ” する気力も体力も
なかった。高速バスの予定を朝の便に変更し
て帰宅した。
５.結び

南国暮らしの会の趣旨からいえば大勢の仲
間と楽しむ活動でなければならないかもしれ
ない。しかし人生のたそがれ時にひとりゆっ
くり、歩く苦しみを味わいながら自分の一生
を振り返りまた終活の 1つとするのも一興で
はないでしょうか。
出発までは大小様々な不安材料がありまし

たが、お陰様で何事もなく 53 番までお遍路
できたことに満足しています。ぜひ今年の春
か秋に Goto キャンペーンが再開されたとき
に 88 番大窪寺までたどり着き “ 結願 ” でき
ることを期待しています。　　　　以上
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こんにちは。No.1012 木村まゆみです。
私は、1999 年 11 月から、マレーシアと

日本を、約 3ヶ月ごとに行ったり、来たりの
生活をしています。
昨年は、コロナの影響で、8 ヶ月、ペナン

に帰れませんでしたが、2020 年 9 月 30 日
〜 2021 年 1 月 26 日までマレーシアに帰っ
てきましたので、少しお話をさせて頂きます。
★下記の内容は、あくまでも、私の体験し

た時点のものですので、マレーシアも日本も、
その都度、条件等の変更がありますので、ご
注意下さいね。

マレーシア入国手続き編
私が現在所有しているマレーシアのビザ

は、MALAYSIA MY SECOND HOME 
PROGRAMME 通称 MM2H と、言うビザ
です。
マレーシアに入国するにあたり下記の許

可、書類が必要でした。
①マレーシア観光芸術文化省（MM2Hセン

ター）への登録
②マレーシア観光芸術文化省（MM2Hセン
ター）より入国許可を取得

③隔離施設使用に関わる覚書（LOU）を記入
し、在日マレーシア大使館へ申請

（必要書類　LOU+パスポートのコピー+ビザ
のコピー+マレーシアを最後に出国した時の
スタンプのコピー+航空券の控え+MM2Hセ
ンターからの入国許可）が必要です。

④大使館発行の「Travel Notice」を取得
⑤「My Sejahtera」のインストール（日本で言
う、コロナ追跡アプリです。）

⑥入国後14日間の指定施設での隔離でした。
上記の①と②は、1週間くらい、④はマ
レーシアへ出発の3日前までに大使館に申
請するように。と書かれていたのですが、
余裕を持って、3週間前から手続きを開始
しましたが、条件が逐次変更になりますの
で、提出書類に追加がでたり、ちょっと手
こずりました。

※主に利用した資料
　本

1. 四国お遍路ひとり歩き同行 2人 解説編
2. 四国お遍路ひとり歩き同行 2人 地図編
3. 四国なまくらお遍路 4人旅
　（図書館で借りる）
ネット
1. とある歩き遍
路の道しるべ

2. 四国遍路を列
車・バスなど
公共交通機関
で巡るための
ハンドブック

3. ブログ  電車・
バスで行くお
遍路①②③

※“お遍路”で検索するとたくさんの情報が見
つかる。

※札所の写真等お遍路に関する素晴らしい
写真がたくさんあるネット上で参照できる
ので私が撮った写真など余り価値がない
ので少しにしました。

以上　2021/3/5

コロナ禍でのマレーシア一時帰国体験 関東甲信越支部 No.1012 木村 まゆみ

お遍路の足跡 2021/3/04作成

ページ 1

日付 訪問札所 移動手段 歩数/日 宿泊地 宿 備考

1日目 10月4日 1番霊山寺~5番地蔵寺 徒歩 26,000 板野町 民宿　森本屋 高速バス　神戸ー徳島

2日目 5日 6番安楽寺~11番藤井寺手前 車＋徒歩 36,000 JR　鴨島駅近く セントラルホテル鴨島

3日目 6日 11番~17番井戸寺(12番除) JR＋バス＋徒歩 29,000 JR　徳島駅前 ホテル案ルート徳島

4日目 7日 12番　焼山寺 バス＋タクシー＋徒歩 17,000 JR　徳島駅前 ホテル案ルート徳島

5日目 8日 18番恩山寺、19番立江寺 バス＋タクシー＋徒歩 9,000 高速バス　徳島ー神戸

(歩数合計） 117,000

1日目 23日 15番　国分寺
（ご朱印忘れ再訪） バス＋徒歩 14,000 太龍寺　登り口 民宿　金子や 高速バス　神戸ー徳島

2日目 24日 21番太龍寺~23番平等寺 徒歩＋車 27,000 JR　新野駅近く 民泊　パンダヤ

3日目 25日 24番薬王寺~25番津照寺 JR＋バス 6,000 室戸岬 民宿　室戸荘

4日目 26日 26番金剛頂寺~28番大日寺 バス＋車＋徒歩＋JR 15,000 JR 高知駅前 高知ホテル

5日目 27日 27番国分寺~35番清瀧寺 レンタカー 7,000 桂浜 民宿　まさご

6日目 28日 36番青龍寺~38番金剛福寺 レンタカー 7,000 足摺岬 民宿　田村

7日目 30日 39番延命寺~明石寺 レンタカー 5,000 JR宇和島駅前 宇和島ターミナルホテル レンタカー　459km/3日

8日目 31日 49番浄土寺~53番円明寺 JR＋路面電車＋徒歩 25,000 JR松山駅前 ターミナルホテル松山

9日目 11月1日 46番浄瑠璃寺~48番西林寺 レンタカー 10,000 JR松山駅前 ターミナルホテル松山 レンタカー　95km

10日目 2日 帰宅 バス 高速バス　松山ー神戸

(歩数合計） 116,000 歩行距離　2回分　約120km
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それと、MM2H センターもマレーシア大
使館も、電話での問い合わせは、一切受け付
けません。すべてメールで問い合わせするよ
うに。と、それに、日本は平日でも、マレー
シアの祭日で、大使館が休館になったり・・・。
最終的に、私が「Travel Notice」のメー

ルを受け取ったのが、出発の 2日前でした。

成田空港にて
成田空港では、搭乗手続きに、ものす

ごく時間が掛かると聞いていました。
万が一、日本を出国しても、マレーシアの

イミグレーションで書類に不備があり、マ
レーシアに入国出来ない場合は、航空会社の
責任で、日本に戻さないとならないそうで、
航空会社の職員さんも、かなり慎重でした。
私のペナンのエージェントから、「もし、当日、

時間が掛かって飛行機に乗り遅れたら大変な
ので、事前にチェックしてもらった方がベター
かも？？？」と、言われていたので、出発前夜
にチェックしてもらおう。と、出発ロビーに行っ
たら、目が点・・・。誰も居ない・・・。
仕方がないので、空港ビルの 1F のイン

フォメーションカウンターに行って、JAL
さんに連絡を取ってもらって、事情を説明し
たら、とにかく、JAL の制服を着た、お姉
さんを探してみて下さい。との事。また、
3F の出発ロビーに行って、何とか探しまし
た。そしたら、職員さんはタブレットを見な
がら、チェックしていたのですが、私のビザ
のRef No に MM2Hの文字が無いと・・・。
私の場合 1999 年にはマレーシアのリタイヤ

メントビザを取得していて、その時は、
SILVER HAIRED PROGRAMME だったの
で、私のビザのRef No には、SHPの文字が
書いてあるのです。その事を職員さんに説明
したら、「私ども、日本側サイトでは、確認
できませんので、木村様のパスポートとビザ
のコピーをマレーシアサイトに送って確認し
てもらいます。しばらくお待ち下さい。」と、
言われ、イスは出してくださいました。
誰 ~ れも居ない成田の出発ロビーで、ぽ

つねんと、1人で待つこと2時間ちょっと・・・。
やっと、職員さんが来て、確認が取れました。
OKです。と言われました。ホッ！！！
今となっては、当日の朝でなくて、本当に

良かったです。当日だったら、飛行機に乗り
遅れていたかも？？？

マレーシア到着編

1 .ＫＬ到着後、係の人の案内でバスに移動。
2. 空港内の電車乗り場の入り口で、ＱＲ
コードを読み取る。出てきた画面に、必
要事項を入力。 分からない場合は、回
りのスタッフが、助けてくれる。入力が
終わったら、submit ボタンを押して、
スクショ。

3. ＰＣＲ検査の会場へ。（ＰＣＲ検査、支
払い、イミグレ、全部、同じ会場）

4. ＰＣＲ検査     まず、ＰＣＲ検査用の書
類を書いて、パスポートと一緒に、机に
提出。名前を呼ばれたら、ＰＣＲ検査。

5. イミグレに行き、右手奥の突き当たり
の部屋へ行き、パスポートをカゴの中へ。
その時、ＪＡＬのスタッフがアテンドし
てくれた。名前が呼ばれるまで、だいぶ
時間がかかる。

6. 名前が呼ばれたら、パスポート、書類
を持って、支払いのブースへ（ホテルの
料金ＲＭ 4700、ＰＣＲ検査 RM 250=
ＲＭ 4950）。

7. 支払いブースは、右側が現金、左側が

こ れ が、マレ ー シ ア 大
使 館 が 発 行してくれ る
「Travel Notice」で
す。
この 書 類 が 無 い と、マ
レーシアに入国できませ
ん。（有効期間は1ヶ月で
す。）
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クレジットカード（ＪＣＢ、アメツクス
は使えない）。

8. 支払いが終わったら、領収書、パスポー
トを持って、再びイミグレへ。ここで、
実際の入国手続き。

9. ホテル行きのバス待合ブースへ。何か
のフォームに、記入して、待機。
→ホテルへ

  10.ホテルに着いたら、whats app（日本で言
うＬＩＮＥです。）にＱＲコードを読み取
り、グループラインに登録。

ここで感じたのは、空港からホテルに向か
うバスに乗り込む時の消毒が凄い！！！
びしょびしょになるくらい、消毒液を掛け

られました。（笑）
結局、ＫＬの空港に着いてからKLのホテルに

チェックインするまでに7時間くらい掛かりました。

日本帰国編

私がペナンを出発した2021年1月26日は、
活動制限令（Movement Control Order）が
発令中で、州を越えての移動も禁止されていま
したので、警察の許可も必要でした。ペナン
の中でも、地区を超える移動が禁止されてい
たので、日本入国の際に必要な出発 72 時間
以内のPCR検査の証明書を取る為の、クリニッ
クに行くときも、予約票を出してもらいました。

私の場合はペナンから KL 国際空港まで
は、知り合いのタクシーで行きました。料金
はRM800（21 ,600 日本円）でした。
KL で、日本行きの飛行機の搭乗手続きの

時に日本の厚生労働省からの「入国・帰国の
際は質問票の提出が必要です。」と書かれた
紙を渡され、QR コードの読み取りを勧めら
れます。飛行機が出発するまでに、その質問
に答えて送信すると、また、QR コードが送
られて来ますので、それをスクショして、日
本に到着した時に、検疫の人に見せます。
（スマホもタブレットも無い方は、日本に

到着後、空港に設置してあるパソコンを利用
できるそうです。）

成田到着編

①機内で、質問票が配られる。→待合イス
で、待機。

②パスポート、証明書、質問票を見せる。
③カウンターへ行って、マレーシアで入力
したQRコードを見せる。

④抗原検査（唾液）  1 人ずつのブースに
なっていて、目の前に、何故か ??? 梅干
しとレモンの写真あり。

⑤番号が書いてあるイスで待機。
⑥検査の結果を聞く。オレンジのカードをもらう。
⑦イミグレーションへ行く、オレンジの
カードも見せる。

⑧荷物を受け取り、終了。
空港から浦安まで
JALの帰国者サービスで、ハイヤーを予約。
料金 27 ,500 円  車種  アルファード （途

中の立ち寄りはNG）
以上、私の体験談でした。
コロナ下の国外への移動は、かなり、しん

どかったです。一日も早く、平常の暮らしが
戻る事を祈るばかりです。
★右上の写真は、マレーシアと日本のコロナ
　追跡アプリです。

★KLでの隔離中
これが恐怖?のピンクバ
ンドです。故意に外すと
罰金です。悪意がある場
合は刑務所行きも有り、
だそーな!
怖っ !!!

★KLでの隔離中
食事は、こんな感じで
す。
100%マレー食なので、
ほぼ毎日、鶏肉です。
それと、ご飯がポソポソ
なので、お箸では掬えま
せん。
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※3月のサロン会でお話しした内容を投稿依頼され

ました。サロン会に参加された方はスルーして下

さい。

本当にコロナが終息しないと、海外に行け
ませんね！
私達は毎年年 2回海外に 2カ月行っていま

す。去年の 7・8 月はオーストラリア・パー
ス行がフライトキャンセルになり、タイ航空
に来年 12 月まで有効のバウチャーにしてい
ただきました。
仕方なく、去年の夏は栃木県日光に 38 泊

して、主人は平日毎日ゴルフしてきました。
横浜よりは2〜3℃低い位で暑かったですが、
熱帯夜ではなかったです。
10 月のスペイン行もフライトキャンセル

になり、エミレーツ航空は直ぐに返金、クレ
ジットカードの口座に入金されていました。
12 月は毎年ニュージーランドに行くので

すが、今は入国できないので、どこか暖かい
所はないかなあ〜と。沖縄でしたら 20℃位
で暖かいのではと思い、10 月頃、航空券と
レンタカーを検索したのです。
スカイマーク・ダッシュいま得・搭乗 45

日前・キャンセル不可、6,810 円、残り 4 席
となっていました。
レンタカーは楽天トラベルからスカイレン

タカー・免責ゼロのオプションを付けて最高
30 日までのロングステイプラン・コンパク
トカー約 7万円でした。　
スカイマークは LCC です。食事の提供は

ありません。那覇まで約 3時間、コーヒーは
無料、ソフトドリンクは有料でした。預け荷
物一人 20kg、個数の制限はありませんので、
追加 10kg 毎千円でした。
12/16 . 那覇空港に到着し、外に出ますと、

待っているレンタカー会社のバスに乗って事
務所に行きます。
1/15 . 返却も事務所に乗り付けますと、バ

スで空港まで送ってくれます。
レンタカーは三菱・ミラージュ・1,300cc・

カーナビ・ETC・バックカメラもあり、1 日
約 2,300 円、スーツケースとゴルフバック
が詰めますので、これで十分でした。
借りる家に行く途中で海（美ら SUN ビー

チ）を見に行きました。
=借りた家=
Air BnBの民泊、空港から約20分「南城市」

近くにゴルフ場が沢山あるので選びました。
29 泊 40%引き、約 15 万円、1泊約 5,200

円でした。最後の 1泊は海の近くのホテルを
予約していました。
門の上に置かれた魔除けのシーサーが迎え

Ourlong stay in 沖縄 関東甲信越支部 No.1225 高橋 順子

マレ ーシア で は 、施 設
等に入る場合は必ずMy 
Sejahteraでの登録が義
務付けられています。

マレーシア
My Sejahtera

日本もマレーシアも、隔離中
は、毎日、体調チェックの質
問が来ました。

日本
COCOA
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てくれました。
シーサーの左は口が閉じていて、右側は開

いています。
庭にはピンクの花が咲いていました。
シークワーサーは自由に取っていいと言わ

れました。黄色に熟しているので、甘かった
です。
2 階建ての 1 階部分を借りました。余り新

しくはないですが、一応鉄筋です。
外階段で玄関は別でしたので、2 階の方と

は一度もお会いする事はありませんでした。
玄関が広くたたきから靴を脱いで上がると

ころも奥行き 2.2mあり、広いです。
リビングルームと和室が続いています。
キッチンにダイニングテーブルとイス、

ベッドルームはダブルベットが二つです。
リフォームされているので綺麗でした。
アルコール消毒液・Wi-Fi・電子レンジ・

炊飯器・トースター・洗濯機など必要なもの
は用意してあり、ウォシュレットもありまし
た。
この部屋で快適に過ごせました。と、お伝

えしたいのですが、実は予想外の事で大変
だったのです。
去年の 12 月中旬から、日本列島が寒気に

覆われ東北北陸は大雪がふりましたよね。年
末も寒さが続きましたよね〜沖縄も寒気の影
響を受け、雨の日が多く寒かったのです。
オープンルーム、各部屋にドアがなく、リ

ビングルームにある唯一の暖房・エアコンで
温めてもキッチン・玄関に暖かい空気が逃げ
てしまうのです。
例年でしたら、冬でも暖房なしで過ごせる

ので、この様な間取りになっているようです。
大家さんに暖房器具を用意して欲しいとお

願いしようとも思ったのですが、異常気象の
このような寒さは滅多にない事なので、暖房
器具を用意してとは言えませんでした。
でも、私が買ってきて置いていくのも、持っ

て帰れませんし、癪にさわるしと・・・

自宅ではエアコンだけでなく、床暖・掘り
ごたつとヌクヌクと暖かく暮らしています。
横浜の気温よりは高いのですが、暖房設備

が十分でないので、寒く感じ辛かったです。
それで、どうにか費用をかけないで、快適

に過ごす方法はないかと、考えました。
リビングルームのドアの部分は 90cm 位

空いているので、「突っ張り棒」を買ってき
てシーツを掛けて天井から床までカーテンの
ようにして暖かい空気が逃げないようにしま
した。そして、キッチンのダイニングテーブ
ルをリビングに移動して、エアコンの近くで
食事をするようにしました。でも、キッチン
は暖房がないので寒かったです。スカーフ、
ひざ掛けとレッグウォーマーを買ってきて、
首と足元を温めました。
ベットルームにエアコンはあるのですが、

冷房専用だったのです。
自宅のベットルームはエアコンだけでな

く、足元にヒーター付きのウォーターベッド
に寝ています。
この部屋は寒くベッドは冷たくて固いので

す。固いのはいいのですが、寒いので縮こまっ
て寝ました。
足元が寒いので、ホッカイロを買いに行っ

たのですが、売れ切れで 3軒目で手に入れる
事ができました。
ホッカイロをひざ掛けに巻いて湯たんぽの

ようにして休みました。
まさか、沖縄でホッカイロを買いにいくと

は、思ってもいませんでした。
最高気温 23℃の暖かい日は 2 〜 3 日あり

ましたけれど、寒く感じる日が多かったです。
=観光と食事=
国際通り、首里城などの市街地は空港から

モノレールの「ゆいレール」で行けるそうです。
国際通りはコインパーキングに駐車しなけ

ればなりません。ドン・キホーテ提携先の「て
んぷす那覇」に駐車して、ドン・キホーテで
2,000 円以上の買い物をすると、1 時間 300
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円が無料になる駐車券がレジでもらえまし
た。歩いている人は少なかったです。　
アメリカ統治時代から続く有名な「ステー

キハウス 88・ハチハチ OR エイトエイト」
でステーキ（6,800 円）をいただきました。
国際通り付近のホテル、空港近くのホテル

は私の調べた限り、1 泊 1,000 円位の駐車料
金がかかります。
しゃぶしゃぶの食べ放題に行きました。
沖縄の名産、「アグー豚」と呼ばれる赤身

が少なく脂肪が多いのです。太ってしまうと
心配したのですが、コレステロールが外来種
の 4 分の 1、肉が柔らかく脂に甘みや旨みが
あります。
元旦に初プレーして、翌日 2日に世界遺産・

首里城に「新春の宴」を見に行きました。
「首里城」は沖縄の歴史・文化を象徴する

城であり、琉球王国の歴史そのものです。
「守礼の門」から入ります。朝は雨が降っ

ていて寒かったです。
「首里城」は火事になりましたので今はあ

りません。修復しながら見学できるように
なっていますので、入場料は半額の 400 円
でした。
元旦と 2日「新春の宴」で国王と王女が見

られます。首里城は現在県営になっています。
実際の国王・王女はいませんので、募集する
そうです。
琉球舞踊、琉球王国の座って演奏する「御

座楽演奏・うざがくえんそう」を見学してき
ました。
日中は晴れて暑くなったので、2 枚脱ぎま

した。このような日もあるのです。
首里城の管理事務所の地下に県営駐車場が

あり、1台 300 円で駐車できました。近くの
コインパーキングは時間貸しです。
昭和 50 年に開催された「沖縄海洋博覧会」

の跡地が「海洋博公園」になり、その中に水
族館、イルカのショーが見れる場所、おきな
わ郷土村、植物園の熱帯ドリームセンター、

プラネタリウムなどがあります。
空港から高速で約 2 時間、一般道では約 3

時間、空港からシャトルバス・2,000 円もあ
るそうです。
1,925 台停められる駐車場は全て無料です。
建物に入る時は有料ですが、外は無料で見

学できます。
* エメラルドビーチは夏は海水浴ができる

そうです。
*「オキちゃん劇場」

でイルカのショー
が見れます。こ
こは外なので、
無料です。

　コロナの影響で
イルカのショーは
15 分に短縮され
ていました。

*「おきなわ郷土村」
は、琉球王国時
代の民家、村落
を再現してあり
ます。ここも外
なので、無料で
した。

* 超人気観光スポットの「美ら海水族館」
ちゅらうみと読みます。「ちゅら」は美
しいという意味です。

　入場料、大人 1,880 円、4 時過ぎると
1,310 円、「道の駅許田」「コンビニ」で
割引券が買えます。

* 熱帯魚を見て、私は若い頃スキューバダ
イビングでグレートバリアリーフ、モ
ルジブ、カリブ海で 100 本位潜ったの
を思い出しました。

* 巨大アクリルパネルの水槽は高さ約
8M、幅 22m、厚さ 60cm、屋根がなく
日差しを直接取り込む構造になってい
ます。エビ、マンタ、ジンベイザメ、
クラゲ、アナゴなどが沢山いました。
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水族館から30
分、橋で渡れる
唯 一 の 離 島、
「古

こうりじま

宇利島」へ
ドライブしまし
た。
周囲約 8km、「古宇利オーシャンタワー」

があり、無人島ではありません。人は住んで
います。
夏は海水浴客でにぎわうようですが、今は

静まり返っていました。

帰る前の日に「アメリカンビレッジ」に行
きました。空港から約 40 分、米軍の基地跡、
東京ドーム 5個分の広大な敷地にアメリカン
な雰囲気が漂うショッピングセンター、レス
トラン、ホテル、映画館、スーパーがありま
す。有名なハンバーガの店が改装中でクロー
ズしていました。
黄色い建物のホテル（ベッセルホテルカン

パーナ沖縄）に泊まり、オーシャンビューの部
屋からサンセットビーチの夕陽を見て、観覧車
から夜景を見る予定でしたが、関東の緊急事
態宣言で予約していた航空便が欠航になり（間
引いているのです）、出発時間が早くなってし
まいましたので、キャンセルして空港近くのホ
テル（Mr.KINJO LINKinKumeNAHA・3 , 9 0 0
円駐車場込み）に変更しました。
仕方なく、昼間の観覧車に乗りました。

1,500 台収容の駐車場は無料です。
外人もチラホラいましたが、閑散としてい

ました。
アメリカンビレッジの地名は「北谷」と書

いて「ちゃたん」と読みます。沖縄の地名の

読み方は難しいです。（カーナビの設定で住
所を入れる時に困るので、正しい読み方を検
索しておきました）
「北谷の塩」はカルシウムを豊富に含んだ

味わいのある極上の塩です。おにぎりと相性
が良いです。
名産のクッキー、「ちんすこう」は「塩ち

んすこう」が主流になっています。
=沖縄のゴルフ場=
全てスループレイでランチ付きのプランは

18 ホール終了してからランチになります。
午後からスタートするプランはランチを済ませ

てからスタートします。乗用カート込みです。
冬は1時頃スタートしますと、5時頃暗くなっ

ても終了しない時はナイター照明があります。
予約時に「最後の 3ホールはナイター照明

の了承願います」となっています。
=プレー・予約したゴルフ場=
* リゾートコースはホテルが併設している
コース、15 ,000 〜 20 ,000 円ネットで
予約可能です。
晴れていれば、コース内乗り入れ可能で
すが、今回は雨の日が多かったのででき
ませんでした。
ツーサム追加、3,000 円〜 5,000 円、
予約の 1 週間を切るキャンセルは一組
10 ,000 円です。

「ザ・サザンリンクスゴルフクラブ」
18H・9,980 円 + ツーサム追加 5,000 円、
リゾートゴルフクラブです。スタート時は晴
れていたのですが、途中から雨に降られまし
た。海岸沿いにコースがあり、対岸に打つホー
ルもあります。海にボールが沢山落ちていま
した。
「オーシャンキャッスルカントリークラ

ブ」18H・9,980 円（曜日によってツーサム
3,300 円追加なしでした）
「パームヒルズゴルフリゾート」18H・

9,480 円 + ツーサム追加 1,760 円で予約し
ていましたが、8 日前の天気予報で雨のマー
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クあり、キャンセル料 10 ,000 円（7日前から）
を払いたくないので、キャンセルしました。
* ホテルが併設していないゴルフ場は
8,000〜 10 ,000 円、乗用カート込みです。

  「沖縄カントリークラブ」18H・7,980
円 +ツーサム追加 2,200 円。

  「守礼カントリークラブ」18H・9,000
円 +ツーサム追加 1,650 円。

* ミドルコース 18 ホールですが、パー 56
〜 58 と少し短いです。3,000 〜 5 ,000
円、乗用カート込みです。

キャンセルの表示がありませんでしたの
で、キャンセル料は無料でした。
電話で予約するのですが、12 月に電話で

「予約お願いします」と言うと、「県内ですか」
と聞かれ、「県外です」と答えると、「コロナ
感染防止のため、県外の方は遠慮して欲しい」
と、言われた事もあります。
　「芭蕉布コース」18H.パー58、3188Y,4,900円、
ツーサム5,900円（楽天ゴルフで予約できました）
　「高原ゴルフ」18H・パー56、2049Y、シニア
2,700円（電話で予約）
　「具志川ゴルフクラブ」18H・パー56、2294Y、
3,000円（電話で予約）
　「南山カントリー」18H・パー62、3265Y、4,700円
（電話で予約）…風が強かったので、当日電話で
キャンセルし、キャンセル料無料でした。

* ショートコースはパースリーで 9 ホール
2周は約 2,000 円です。

  「アロハカントリークラブ」9H2周、1,800
円、カート込み、パー 56、2272Y です。
楽天ゴルフで予約したのですが、雨が降
りそうなので、3 日前にキャンセル、無
料でした。

* 曜日によって、ツーサム追加料金なし、
ランチなしなど色々なプランがあります
ので、楽天ゴルフとゴルフ場のホーム
ページで料金を比べて安い方を選び、
キャンセル規定を詳しく確認しました。

* 沖縄県民限定プランがあり、県民は安く

プレーできるようです。
=米軍人向けのコース=
* 空軍・嘉手納基地内にあるゴルフ場は関
係者以外はプレーできません。

「タイヨーゴルフコース」嘉手納基地近く、
18H・約 8,000 円カート込み、米軍人優先
ですが、混んでいなければプレー OK。カー
ド使用可。レストランはどなたでも利用可能
のようです。
「知花（ちばな）ゴルフコース」嘉手納基

地近く、パー 3、9H・1231Y、9H2 周約 2,000
円、プッシュカート 220 円。私も行ってみ
たかったのですが、今回は新生コロナでアメ
リカの施設には近づかない方がよいと思って
行きませんでした。
=海外でのゴルフ、経験談=
去年いや、おととしの 12 月 1 月、ニュー

ジーランドに行ったのです。もう10回位行っ
ています。
オークランドから 40 分、プケコヘと言う

町に 2 カ月滞在して、「クラークスビーチゴ
ルフクラブ」でゴルフしてきました。ニュー
ジーランドでゴルフなさった方はご存知なの
ですが、ほとんどのゴルフ場は 10 月から 3
月サマーメンバーの会員価格でプレーできま
す。
「クラークスビーチゴルフクラブ」は 6カ

月 505 ドル、私はマネージャーに「私たち
は 2カ月しか滞在しないので、少し安くして
いただきたいのですが」（これを英語で言う
のですよ）と、お願いしました。
マネージャーは、2カ月 200 ドルでいいよ

〜と、パブリックなので華やかさはありませ
んし、多少手入れが良くないところもありま
す。乗用カートは別料金、健康のため手引き
カートで歩くのですが、1カ月 100 ドル（1$
約 80 円として）10 ,000 円切る値段で毎日
プレーできるのです。
主人が一人でゴルフに行ってくれると、私

も一人で好きな事ができるので、楽です。



54

週に 1 度他のゴルフ場でプレイしますが、
主人は毎日ゴルフして、エイジシュート 74
で回ったそうです。
夏は毎年、オーストラリア・パースでゴル

フなのですが、南半球なので冬です。朝晩は
ヒーターが必要ですが、日中は少し肌寒い程
度でゴルフには最適です。パブリックコース
は 3,000 円から 5,000 円位、乗用カート別
料金、手引きカートで歩きます。
：おととし、イギリス／ UK から独立した

アイルランドもゴルフ場が沢山あり、こじん
まりとした綺麗な街でした。大家さんが同じ
敷地に住んでいたので、親切にしていただき
ました。（手引きカート）
：3 年前の 12 月・ラスベガスはカジノだ

けではなく、ゴルフ場が沢山あります。昼は
ゴルフ、夜はショーを見に行き、カウントダ
ウンの花火は綺麗でした。（乗用カート）
：ラスベガスから車で 4 時間、世界中のセ

レブ、私たちはセレブではありませんが、ア
メリカの避寒地パームスプリングスでゴルフ
しました。ゴルフ場は素晴らしかったですが、
料金も素晴らしく高いですし、混んでいまし
た。（乗用カート）
：5 年前、スコットランドのセントアンド

リュース、全英オープンの開催地「オールド
コース」で主人はプレーしました。私は下手
なので、一緒に歩くだけでしたが、感動しま
したね。（手引きカート）
：7 年前 7 月、カナダィアンロッキーとカ

ルガリーは 9月に雪（吹雪）が降ってコース
内に木の枝が散乱して 1 週間クローズでし
た。夏が短いのです。（手引きカート）
：10 年前、ハワイ・マウイ島は混んでい

まして、4 人でプレーするように指示されま
したが、「私は上手くない」などと色々言い
訳して、全てツーサム（二人だけ）でプレー
しました。（乗用カート）　
どこの国も 1人でプレーできますし、ツー

サムの追加料金を払ったことはありません。

たとえば、10 時に 1 人で予約して、後か
ら知らない人が 10 時に予約して 2 人でプ
レーする事はあります。
日本では、1 人では受付ませんと、言われ

てしまうのです。
また、ネットで予約したキャンセル料も 2

日前で 5ドルでした。
以上が海外でのゴルフ体験談ですが、沖縄の

ツーサム追加、5,000 円、キャンセル一組
10,000円はチョット高くて、納得できませんね。
今回偶々、「守礼カントリー」のホームペー

ジで毎日ではなく決められた時間ですが、1
人予約の募集があり、主人は 5ラウンド参加
できました。18H・7,900 円（1 人プレーは
1,100 円追加）
=新しい発見=
毎年のように行くオーストラリア、ニュー

ジーランドはゴルフバックを現地の方に預り
お願いしています。
ゴルフバックを持って行く時は、成田空港に

車を預けていくのが一番安いと思っていました。
約2カ月で13,000円位（年末年始、夏休み

が含まれているので、少し割高です）高速料往
復約7,000円、計約2万円です。
今回の沖縄は羽田空港までゴルフバックを

持って行くので、自宅からタクシーにしました。
羽田から定額タクシーがあります。住まい

の横浜・旭区は 9,700 円 + 高速 950 円の
10,650 円、帰りも空港で待っているタクシー
に「定額でお願いできますか ?」と確認して、
往復 21,300 円でした。
成田とは大して金額は変わらないという事

がわかりました。主人は運転しなくて楽と言っ
ていました。
これからは成田にこだわらなくても、羽田

でもいいかなあ〜と思いました。
今回借りた家は車で 5分でスーパー、食べ

物屋さんが沢山あっていいのですが、私はお
勧めしません。
　何故か?
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南の会ＨＰは、ＨＰ委員会メンバーととも
に運営・更新しており、投稿依頼があった場
合は鮮度が落ちないうちにアップすることを
心掛けてきました。今までＨＰを見て入会さ
れた方も数多く、南の会の魅力や認知度につ
いても一定の成果をあげてきております。
しかしながら、十数年も前の古いシステム

で作成してきた南の会ＨＰは、Windows や
ブラウザの進化、スマホの急激な普及に追い
つかず、現在では以下の様な不具合等が発生
しております。
これらを改善するには最新のシステムで一

から作り直すのが解決策です。膨大な工数が
かかることは目に見えており、また業者にお
願いする費用もかなりかかり躊躇しておりま
したが、重い腰をあげて自分で対応すること
を決意し、2020 年 9 月に正式公開すること
ができました。
ここでは、その経緯と問題点と対応策をご

紹介し、更には『新南の会ＨＰの歩き方』に
ついて簡単にご説明いたします。
●不具合と問題点
①古いシステムで作成しているため、文字

や写真がズレて表示される。
②スマホに対応していない。
③３年前位から google が推奨する常時Ｓ
ＳＬ化（暗号化）に対応していない。未
だ未対応のＨＰは沢山ありますが、暗号
化されていないＨＰはブラウザのＵＲＬ
欄の左側に「保護されていない通信」と
表示され、法人のイメージが悪いととも
に検索エンジンでの順位も下がって表示
されてしまいます。

なお、暗号化された証としてＨＰのＵＲＬ
が http ➡ https の『s』が追加され、すぐに
わかります。
●対応策の方向性
現作成システム（ホームページビルダー）

で途中まで新規作成しておりましたが、いろ
いろ調べる中で世界でのトレンドになってい
るの WordPress が良いと判断し、再度作り
直すことに決意しました。
ですが、今までＨＰ委員会のメンバーで分

業して進めていたＨＰの更新作業は、新シス
テムだけにガラッと変わり難しくなることは
分かっていましたが、体制が整うまで暫くは

お 役 立 ち 情 報 及 び 特 別 寄 稿

関東甲信越支部 No.996 歌田 晃一南国暮らしの会HomePage
（略称 南の会ＨＰ）を一から作り直しました！

今年は特別寒かったのです。通常は暖かく
過ごせるのでしょうが、この家は道路に面し
ているので、朝、テレビを見ている時、トラッ
クなどが通ると一瞬聞こえなくなります。夜
はそれほどではないので気になさらない方は
いいのですが、私は静かなところに暮らして
いるので、私はあまり推薦できません。
今回、1 カ月、30 泊、自宅を出てから帰

るまで、全部で約 60 万円でした。
帰る前の日から暖かくなってきました。

運が悪かったのか、普段の行いが良くないの
か、雨の日が多く、お天気には恵まれなかった
ですが交通事故にあわず、沖縄が緊急事態宣言
を発出（1/18）する前に帰ることができ、新生
コロナウイルスに感染せずに済みましたので、
よかったと思っています。
沖縄の北部には行っていませんので、ほんの

一部の体験ですが、これから沖縄行きを計画な
さっている皆さまのお役に立てれば幸いです。
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自分一人で頑張ろうとの覚悟しで行いまし
た。
WordPress は、多くの企業や団体・店等

で最近導入し始めており、世界でも 5割位の
ブログやサイト（ＨＰ）で採用されているオー
プンソフト（無料）として注目を浴びていま
す。
また、大変ではありますが、ＳＳＬ化（暗

号化）にもスムーズに対応し易い、人気のエッ
クスサーバーへ、ドメイン（minaminokai.
com）を維持して引っ越しすることが最善と
判断して進めました。
●サーバーの移管作業
今回は貴重な会の予算を極力使わず、また

私自身の勉強の意味も含めて全て自分で行う
ことにしました。
しかしながら、サーバーの引っ越し作業は

公開されている南の会ＨＰが表示できなく
な っ た り、 ド メ イ ン メ ー ル（info@
minaminokai.com 等）が届かなくなったりす
る可能性もあるため、責任重大な作業となり
ました。
具体的には以下の様な作業になりますが、

途中２回の承認を得ての作業をする中で約２
日がかりで無事 2020 年 9 月 3 日引っ越し作
業が完了しました。
皆さんから見ると同じドメインですからい

つもと何も変わらず繋がりますが、実はサー
バーも変更されＨＰもドメインメールも新し
いサーバーで動いているんです。
主な作業は以下の通りです。
①移管先サーバーの契約および設定
②移管先サーバーにＨＰデータをコピー
③オースコードの入力
④移管先承認メールで承認
⑤移管元承認メールで承認
⑥移管先サーバーにドメインメールの設定
⑦承認メールが届いたら、ネームサーバー
（ＤＮＳ）を書き換えて完了
⑧移管元サーバーの停止作業と解約

●新南の会ＨＰの構築（一から作り直し）
実は私はWordPress は使ったことはない

のですが今回勉強しながら習得し、古い南の
会ＨＰを公開しながら作成することにしまし
た。これも業者にお願いすれば簡単なのです
が、今後の更新やメンテがスムーズに自分で
出来るようにチャレンジすることにしました。
南の会ＨＰは会員以外の方が見ることによ

り、会の魅力やロングステイに役立つことを
認知していただき、何か楽しいことをやって
いる会だなと思っていただき、入会へつなが
るようコンテンツを作成しました。また、気
軽に問い合わせが出来るよう『お問い合わせ
フォーム』を設置しましたが、世界で認知さ
れはじめたためか迷惑メールも日に３〜４通
多く届くようになり、対応策（reCAPTCHA）
を実施してからはしっかり排除されるように
なりました。
一方会員向けのコンテンツにはパスワード

をかけて、規約類や本部からのお知らせ、更
には会報のバックナンバーまで見れる様に充
実しました。会報は更に古いものも今後アッ
プしていく予定でいます。
膨大な工数はかかりましたが、ある程度

WordPress が理解でき、2020 年 9 月 18 日
正式公開まで辿り着きました。今後は走りな
がら更に充実していきます。
●会員の皆様へお願い
南の会ＨＰを見て入会される方は多くおら

れます。ですが、常に更新されてる魅力的な
ＨＰを目指し、南の会は楽しそうなことを
やっていて海外などに行っても頼りになりそ
うとのアピールをもっと強くし、会の存続意
義を深める中で新規入会者を増やせればと
思っています。
そこでＭＬでも流しましたが、国内・海外

を問わず、南の会活動報告を随時募集します。
◆HP 南の会活動報告 随時募集◆
・内容：

南の会での各支部活動やサークル・PC
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教室等での活動報告など。
・提出方法：

HP の形にする必要もありませんし
Word 形式なども不要です。
原稿（メール文で OK）と写真を以下専
用アドレスへ送付していただければ、こ
ちらでHP形式に作成して掲載します。

・注意点：
文章や写真での個人情報等については 
HP に掲載されることを意識してご配慮
ください。
掲載内容については調整させていただく
場合もあります。

・送付先メールアドレス
　　hp@minaminokai.com

■□■新南の会ＨＰの歩き方■□■
ホームページのＵＲＬ
https：//minaminokai.com にアクセスし

てください。
（http：//… の『s』が無い古いＵＲＬで

も繋がるようリダイレクト処理してますが、
名刺への表示や各種公表時には新ＵＲＬを使
用して下さい。何故ならば南の会ＨＰは暗号
化されてるＨＰの証だからです。）
掲載写真のＨＯＭＥ画面の
『Ａ』は、『What's New Top ５』で、更
新された最新記事
を５つ表示されま
す。アイコンをク
リックして新しい
記事を見ることが
出来ます。

『Ｂ』は、カテゴリー
ごとの好きなコン
テンツを見ること
が出来ます。なお、
『会員専用』はパ
スワードをかけて
いますので、ＭＬ
で案内したパス

ワードを入力して見てください。（パス
ワードは１度入力すると記憶されその後
入力不要になりますが、再度要求される
場合は入力してください）

『Ｃ』は、ＨＰ内の文言（単語）を入力し
てをクリックするとＨＰ上を瞬時に検索
して、該当する記事をピックアップする
とても便利な機能です。

『Ｄ』は、今までの投稿記事を新しい順に
50 個まで表示されますので、見たい記
事をクリックしてください。

『Ｅ』は、ＬＩＮＫページに飛びます。南の
会に関係あるサイトを参照できます。また、
旧南の会ＨＰも見ることが出来ます。会員
用のＨＰもリンク掲載を募集してますので
申し出ていただけると助かります。

その他すべての機能は紙面の関係上紹介出
来ませんが、是非南の会ＨＰでいろいろク
リックして試してみてください。
今後も会員以外の方へ、そして会員の方へ、

有意義なコンテンツを揃えて鮮度を大事に更
新していきます。そのためにも皆様からの投
稿原稿をＨＰ委員会メンバー一同お待ちして
います。

みなさまの
投稿をお待ちしています！
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2020 年初頭から始まった新型コロナの世
界的な流行で世界の生活は一変した。海外へ
の渡航が難しくなり、南国暮らしの会の活動
も大きな影響を受けている。
このような状況のもとで感染を避けるため

の非接触の活動として Zoomオンラインミー
ティング活用の取り組みについて述べる。
１．パソコン教室での取り組み

コロナ前は、関東甲信越支部のパソコン教
室は原則月一回会場に集合して開催してい
た。年間 9 回程度開催し、毎回 10 数名から
20 数名が参加していた。
今は集合しての開催ができないので、オンラ

インミーティングとして開催している。Zoomは
オンラインミーティングの各種アプリの中で最
も普及しており、オンラインによるパソコン教
室もZoomを採用することとした。
5 月末に最初の Zoom ミーティングを練習

を兼ねて開始し、以来現在（2021 年 2 月末）
までに 13 回開催している。

（１） 準備
1 ヶ月をかけて準備を行う。
・Zoom の有料契約を行う（年間約 

15 ,000円）
・Zoom講習会を数回開催
・パソコン教室参加者募集と登録
・パソコン教室への要望をアンケート調査

Zoom講習会（練習）は効果があった。
Zoom へ参加すること自体は難しいもの
ではないが、パソコン、タブレット、ス
マホと使用する機器が多様なこと、特に
パソコンでビデオ・音声系に支障がある
場合が多いなどがあった。
アンケート調査によると多くの方は問

題なく参加できたが、幾人かは問題あり
としている。

・参加について：スムーズに参加できた
（31人中の21人）、スムーズではなかっ
たが参加できた（10 人）、問題があり
参加できなかった（0 人）

・参加中の音声・画像：問題なし（30 人
中 23 人）、ビデオに問題あり（6人）、ネッ
ト接続が不調・不安定（2人）
支障のある場合は、一人一人について

解決していった。この Zoom支援は延べ
31 人にのぼった。そのために遠隔操作
が可能なアプリ「anydesk」を使って相
手のパソコン、スマホ・タブレットの画
面を見ながら支障の原因を取り除くこと
で殆どの場合は Zoomへ参加できるよう
になった。
それでも現在も毎回の Zoomミーティ

ングごとに音声が聞こえない、ビデオが
映らないなどのトラブルが残る。
パソコン教室では、事前の資料送付、

当日の Zoom招待メール送付のため参加
登録が必要である。現在 115 名が登録
している。

（２）Zoom によるオンラインパソコン教室
の実施
３週間おきにパソコン教室を実施して

いる。
まず開催１０日ほど前に南国ＭＬと南

国ＢＢＳで開催を案内し、つぎに使用す
る資料を登録した会員へ送付する。
開催は通常は金曜日と土曜日の２回実

施する。内容は同じで平日の金曜と休日
の土曜日に分け、各自は都合の良い日に
参加する。平日が良い、休日でないと参
加できないという方がいて、今の参加状
況ではほぼ半々の割合になっている。
Zoom では Zoom を主催するホストか

コロナ禍で役立つオンラインミーティングZoom
関東甲信越支部 No.60 渡辺 義郎
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ら招待を受けて参加する仕組みになって
いる。参加者が多数なので、個々に参加
するか否かを管理することができない。
登録者全員へ一律に招待メールを送り、
受け取った方が当日参加するか否かを決
めてもらっている。従ってどなたがいつ
参加したか否かは管理していない。
開催当日には Zoom招待メールを開催

時間３０分前に送り、開始まで参加者と
雑談しながら音声・ビデオの調子を見る。
本番の所要時間は約２時間。

（３）パソコン教室の内容
パソコン教室は 2008 年以来、約 13

年間に亘り開催しているが、未だに内容
の焦点を決めかねて試行錯誤の繰り返し
である。全くの初心者からある程度習得
している方など参加者の範囲が広く、ま
たパソコン、スマホ、タブレットと対象
のデバイスが多い等による。できるだけ
初心者向けの内容とし、テーマを選んで
いるが講師の知識・経験・興味の範囲内
にとどまり、体系的な教室の体をなして
いない。
これを補うために個々の方の困りご

と、分からないことの相談を受けるサ
ポートを実施している。このサポートと
パソコン教室での勉強をあわせて一体の
ものと思っている。
パソコン教室ではパソコン、スマホ・

タブレットの操作法に加え、パソコンの
価格動向、スマホ、携帯電話制度などの
情勢についても紹介している。量販店な
どで購入する場合に知識を欠くと高性能

で高価格のものを勧められるが、自分の
利用用途に応じた性能で価格が安いもの
を選べるように低価格のパソコンや低料
金のスマホを紹介している。特に格安ス
マホの紹介により数十名の方が支払料金
を大幅に減らすことができている。

（４）オンラインパソコン教室の効果
オンラインでも資料内容、講義の進め

方には相違はなく以前と同じように進め
ている。
集合して行う従来のパソコン教室に比

べると、次のような良い点がある。
①参加者が増えた：20 数名が参加してい
たがオンラインパソコン教室は 60 数名
が参加しており 3倍になった。

②全国から参加できる：従来は関東地区に
限られたが、場所を選ばないネット経由
の開催で全国から参加している。海外か
らの参加者もいる。

③実施回数が増加した：開催場所の確保が
不必要になり実施回数が増えた。従来は
年間 9回程度であったが、現在は 3週間
おきの開催で倍増している。また開催場
所予約などで手間が掛かっていたが、こ
れも必要なくなった。

④費用が削減できた： 従来は会場でＷｉ
Ｆｉ環境を作るためのモバイルルーター
使用料が費用として大きく、他に講師交
通費、会場使用料などで 1開催に約 1万
円が必要であった。現在は年間の Zoom
使用料以外の費用は必要なく、大幅に削
減できた。同時に参加者も交通費など費
用が削減できている。 
他方、オンライン特有の課題もある。

大きいのは画面越しであるので参加者の
反応が弱い点であるがやむを得ないと考
えている。
また終了後の懇親会ができないことを

残念に思う声もよく話題に登るが、これ
もやむを得ない。むしろコロナ禍の中
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Zoom で久しぶりに顔合わせができ良い
という意見も多い。

２．サロン会での取り組み
関東甲信越支部のサロン会もZoomで開催し

ており、これにZoomホストとして参加している。
現在は支部によらず全国の会員が自由に参

加する形で開催されており、全会員へZoom
招待メールを送ることが必要である。全会員
をカバーするメールアドレスはネット委員会
が南国ＭＬで管理しており、これを利用して
400名以上の会員へ招待メールを送っている。
最新のサロン会では参加者が60名を超え、

関東甲信越支部に限らず全国、海外からの会
員の参加も多い。コロナに負けない新しい試
みであると思う。
３．Zoomの利用法

Zoom を利用したい方の参考に利用法につ
いて簡単に説明する。詳細はインターネット
に詳しいサイトが多数あるのでそれを参考に
していただきたい。

（１）Zoom に必要な機器
パソコン、スマホ、タブレットが使用

できる。参加者が多い場合は画面が大き
く多人数の画像が見ることができるパソ
コンが良い。一般的なノートパソコンは
マイク、カメラが内蔵されており、パソ
コン以外の機器は必要ない。他にイン
ターネット回線も必要である。

（２）Zoom アプリ
パソコン、スマホ・タブレットにZoom

アプリをインストールする。
パソコンの場合は、Zoomのサイト　

https：//zoom.us/
download#cl ient_ 4 meet ing
から「ミーティングクライアント」をダウン
ロード＆インストールする。インストール時
に「サインイン」を押してZoomアカウント
を取得するが、取得せずアカウント無しで
もZoomに参加できる。

スマホ・タブレットの場合は、iPhone・

iPad はAppStore から、アンドロイドは
PlayStore から「Zoom Cloud Meeting」を
ダウンロード＆インストールする。

Zoom アプリは適宜アップデートされ
るので最新版にアップデートすることが
必要である。

（３）Zoom へ参加する
Zoom へはホストからの招待メールを

受けて参加する。招待メールにある青い
字のURLをクリックして参加する。この場
合に「コンピュータオーディオで参加する」、

「ビデオ付
きで参加
する」を
クリックし
て参加す
る。

（４）Zoom 画面
Zoom画面下部のツールバーでマイクの

on/off、カメラのon/off、参加者の表示、ミー
ティングの録画などの制御が可能である。

（５）便利な機能
Zoom には便利な機能が多い。講演者の

画面を共有して資料を説明する共有機能、
テーマごとのサブグループに分けるアウ
トブレイク機能や、ミーティングの録画機
能、投票機能などが利用でき便利である。

未曽有のコロナ災害で世界は大きな痛手を
受けたが、南国暮らしの会でもネットの力で
お互いの交流を維持していくことで新型コロ
ナを克服する一助になればと願う。
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ダバオ支部便り
ダバオ支部長 No.1261 藤本 晴久

昨年はコロナに始まりコロナで終わった感
があります。

一年も経つとさすがに、コロナ禍の “ 禍 ”
も間違わずに書くことが出来るようになりま
した。

ダバオにおいても感染拡大を恐れて幾つか
の規制が発せられ、市中には “STAY AT 
HOME” の看板が目立っています。コロナ対
策では免疫力向上のため発酵食品がブームと
か。日本においては味噌、醤油が代表格で、
欧米ではヨーグルトと言ったところでしょう
か。ダバオでの生産の関連ではカカオ（チョ
コレート）コーヒーで、あまり知られていま
せんが、コーヒーも発酵過程を通して香付け
を行われる場合があるそうです。カカオに関
しては、現サラ市長のもと高品質なカカオの
生産を、市政府がバックアップするため、ダ
バオの “ カカオキャピタル ” の宣言もされて
います。カカオシェルから取り出した種と実
を、バナナの皮で包み発酵させ風味付けし、
乾燥させグラインドしたものがココアにな
り、砂糖を加えチョコになります。この発酵
過程をコントロールすることにより、レモン
味やストロベリー味のチョコも高価ですが、
発売されています。以前、ダバオのチョコレー
ト博物館もご紹介いたしました。私の中での
発酵食品といえば何と言っても納豆です。た
まにスーパーで並んでいますが、何せ値段が
日本の二倍もするもので、日本の値段を知っ
ている私にとってなかなか手が出せません。
そこで、バナナの葉っぱに付いている菌を使
い納豆を作ってみました。作り方は簡単。

①大豆を洗い一晩水に漬け、圧力鍋で30分煮
る。

②その間、取ってきたバナナの葉を熱湯に入れ
雑菌を取り除き小さく切る。

③茹で上がった大豆の水をよく切りバナナの葉
と共にヨーグルトメーカーに入れる。

④温度を約４２度に設定し、24時間発酵させる。

⑤小さいタッパーにい
れ冷蔵庫で熟成した
後、冷凍庫で保管し
て、食べる分解凍して
食卓に。

味は 100％ジャパ
ニーズ納豆です。煮

込み時間を調整しお好みの硬さに出来ます。
日本における海外からのバナナの輸入は、
90％がダバオ近郊といわれており、名付け
るとしたら “ 日比友好納豆 ” と言ったとこで
しょうか？納豆菌はいたる所にありローズマ
リーの葉や、シソの葉から作られているのが、
ユーチューブでアップされていますので参考

支　部　便　り

③ ④

⑤

① ②
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にされては如何でしょうか？ただ作られた後
“ まずくて食えない等 ” のクレームに関しま
しては、当会の基本ポリシー “ 自己責任 ” を
尊重いたしまして一切受け付け出来ませんの
でご容赦願います。ダバオの会員の方も殆ど
が帰国され、残られた方とマンゴスチンの木
陰でお茶を飲み、スモールサロン会を開いて
います。これはこれでいいものです。コロナ
の規制を不自由と思いストレスをため込むの
ではなく、その中で楽しみを見つけてやって
いきたいと思います。

ハワイ支部便り
 ハワイ支部長 No. 1278 外池  一子

ハワイ支部では毎年６月の１ヶ月間に開く
サロン会やゴルフコンペなどを中心に活動し
ています。それ以外の期間は、メールでのお
問い合わせについて、わかる範囲でお答えし
ています。

この期間にロングステイを楽しまれるメン
バーでは、ヒルトンのタイムシェアのメン
バーの方や短期でホテルに滞在される方もい
らっしゃいますが、ほとんどの方がワイキキ
の東側に位置するワイキキ・バニヤン、ワイ
キキ・サンセット、アイランド・コロニーと
いったコンドミニアムに滞在される方が多
く、1 ヶ 月 の
宿 泊 費 は
2,000~3 ,000
ドル余りになりま
す。また、こ
の期間中はバ
ニヤン会（ワ
イキキ・バニヤンのオーナー中心の親睦の会）
の活動に合流して、ゴルフコンペと 2 度の
パーティーも開かれます。会場はワイキキ・
バニヤンのレクリエーション・デッキで、1
回目のウェルカムパーティーは参加者全員が
料理を持ち寄るポットラック形式、2 回目の
フェアウェルパーティーはバーベキューパー

ティーです。
宿泊費は他

のロングステ
イ先に比べて
割高感が否め
ませんが、何
といってもハ

ワイの気候はすばらしいですし、アメリカで
は公共のレクリエーション施設が無料で使え
るので、毎朝のように近くの公園のテニス
コートに集まってプレーしたり、ワイキキ内
のコミュニティセンターでフラダンスを習っ
たり、野外コンサートを楽しんだりすること
ができます。テニスコートのサーフェスは、
昔はコンクリートに色を塗っただけでした
が、最近はクッション性のある素材になって
います。

南の会のメンバーにはゴルファーが多いで
すが、日本のプレーフィーが安くなったため、
相対的にハワイのゴルフは高くなっているか
も知れません。ワイキキからは市営のアラワ
イゴルフ場が近くにあります（キャディバッ
グを担いで歩いて行かれるメンバーもいらっ
しゃいました）。2020 年 7 月 1 日改定の最
新料金は全市営ゴルフ場共通で、18 ホール
のグリーンフィーが $86、カートフィーが
＄26 ドルですから、カートを利用する場合
1 ラウンド＄112 になります。アラワイゴル
フ場は距離がないので、健康のために歩くの

サロン会

バニヤンでのフェアウェルパーティー

パールカントリークラブでのゴルフコンペ
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がお勧めです。（手引きカートは無料で貸し
てくれます。）また、9 ホールのプレーと薄
暮プレーは全て半額になります。他のゴルフ
コースでのプレーは、往復送迎付きでプレー
フィーも安くなるので、ワイキキにあるゴル
フツアーの会社で予約することをお勧めしま
す。（2 019 年にステイされてゴルフを楽しまれ
たメンバーは料金が高くなって驚かれているか
も知れませんが、コロナ禍の中、ゴルフ場も
一時閉鎖を余儀なくされ、その後も人数など
の制限付きでの再開となっているので、私がメ
ンバーのプライベートコースでも年会費の大幅
一時値上げがありました。）

ワイキキに滞在するメリットの一つが公共交
通の便がいいことです。オアフ島では現在、西
側のカポレイ地区からアラモアナまで、日本の日
立製作所製の車両が使われるモノレールの建設
が行われていますが、開業は大幅に遅れており
全面開通は 2033 年とも言われていて、バスが
主な移動手段になりますが、ワイキキには便利
な路線が通っています。また、レンタカーを借
りたい場合も、ワイキキのホテルの中などに営
業所があるので、短期間のレンタルも可能です。

ハワイのバスは The Bus といいます。運賃
は大人片道 $2 .7 5、一日パス $ 5 . 5 0 と日本よ
りも高いですが、65 歳以上のシニアには割引
料金があり、片道 $1 . 0 0、一日パス $2 . 0 0 と
かなり安いですが、1ヶ月パスは＄6 . 0 0 と格安
です。みなさんこの 1ヶ月パスを購入されます。
1 日パスは乗車時に運転手さんから購入できま
すが、1ヶ月パスは事前購入が必要です。初め
てハワイにロングステイされる方は、個別にご
連絡をいただければ 1ヶ月パスの購入方法を
ご 説 明 し ま
す。なお、バ
スに乗車の際
はマスク着用
を忘れずに！
“ No  ma sk , 
No ride, No 

exceptions.”どんな理由があっても、マスクな
しでは乗車できません。

以上がハワイでのメンバーのロングステイ
の簡単な紹介ですが、次に現在のハワイ州の
コロナ関係の最新情報をご紹介したいと思い
ます。2020 年は他の多くの支部同様、ハワ
イ支部もコロナ禍のために 6 月の支部活動を
す る こ と が 出 来 ま せ ん で し た。 私 自 身、
2018 年から半年ごとにハワイ 5 ヶ月、日本
1 ヶ月のペースでハワイでの生活を楽しんで
いましたが、去年は 6 月以降ずっと日本にい
て自粛生活をすることになりました。

長引くコロ
ナ禍の中で、
観光業に大き
く依存してき
たハワイ経済
が受けた打撃
は大きく、失
業率が全米で No.1 という大変厳しい状況で
す。このため、閉店したり営業を中止してい
るレストランも多くあります。ワイキキ横丁
は 去 年 9 月 2 日 に 閉 店、Shirokiya Japan 
Village Walk も一時営業中止中です。一番新
しい閉店の情報は免税店の T ギャレリアで
す。免税店の両替所はレートがよく、安心で
もあったので、それが無くなるのは残念です
し不便にもなります。メンバーがよく利用さ
れると思う楽天のカードラウンジがギャレリ
アのビルにありますが、免税店が無くなると
利用者の足の便も悪くなるので、どうなるで
しょうか。確認できましたら追ってお知らせ
します。（ちなみに、現在は楽天も JCB もカー
ドラウンジは閉鎖中です。）悪いニュースば
かりのようですが、以前ご紹介したとんかつ
玉藤のように、コロナ禍の中でもテイクアウ
トと店内飲食の両方で繁盛しているお店もあ
ります。また、ワイキキ以外の地元の人たち
中心のお店は、席数を減らしていますが営業
を続けていて、まずまずお客さんは入ってい

最近よく行くモンサラット通り
Cafe Morey’ｓ

Nico’s Pier 38
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るように見
えます。屋
外のテーブ
ルがあるレ
ストランは
特に人気で
す。

ホノルル市では感染拡大を防ぐために経済
および社会活動を 4 段階（Tier 1 - 4）で規制
しています。日本とは逆に一番厳しいのが
Tier 1（第１段階）で、2 月 25 日からTier 3（7
日間移動平均感染者数：2 0 ~4 9 人；陽性率：
1-2 . 4 9％）に入りました。最近は感染者数も
陽性率も低いレベルで推移しているので、早け
れば 3 月 25 日には一番規制が緩い Tier 4 に
移行できると期待されています。Tier 3（現在）
ではレストランでの会食、ジムのフィットネスク
ラス、屋外スポーツなど多くの活動で参加者が
10 人まで認められます。最近バーの営業が認
められましたが、ナイトクラブの営業などはま
だ禁止です。

ハワイ州でこのようにコロナウィルスの感染
拡大が抑えられている理由の一つはワクチン接
種の順調な実施で、7 月 4 日の独立記念日か
ら 9 月 6 日の Labor Day の間の期間にハワイ
州として集団免疫を獲得できると予想していま
す。集団免疫が獲得できれば、屋外ではマス
ク着用の必要はなくなるとのことです。

アメリカでは本土でも接種が進んでいる状
況を受けて、副知事が積極的に推進しようと
しているのがワクチン・パスポートというプ
ログラムです。これはワクチン接種を（2 回）
受けたことを証明すれば、事前の PCR 検査

などの必要が無く 10 日間の自己隔離を免除
されるというものですが、イゲ知事は慎重な
姿勢で、5 月までは導入はしないと言ってい
ます。現在、ホノルル到着後に他の島に移動
する場合、同日移動以外は、10 日間の自己
隔離期間終了後でも再度他の島への出発予定
時刻の 72 時間以内の陰性証明書の提示が必
要になっています。

さて、日本からハワイへの渡航についてで
すが、明るい兆しが見えてくるのは夏以降に
な り そ う で す。 現 在 JAL は 5 月 末 ま で、
ANA は 6 月末まで臨時便のみの運航になっ
ていますし、一時期毎日 1 便を飛ばしていた
ハワイアン航空も現在は成田空港発着便のみ
に減便しています。また、大手旅行会社のツ
アーも 5 月分までは受け付けていません。航
空便の定期運航が再開されないのは、アメリ
カが日本政府の渡航中止勧告の対象に指定さ
れていることや、日本入国時 14 日間の自己
隔離が引き続き求められることなどにあるよ
うです。現状では、これらに加えて、アメリ
カ入国時と日本帰国時の両方で出発前 72 時
間以内の PCR 検査の陰性証明提示が義務付
けられていることも、費用の面（一人 6 万円
以上）で大変大きな負担になっています。さ
らに、3 月 19 日日本到着便から、出発前 72
時間以内の PCR 検査陰性証明不所持者は日
本上陸を認められないこととなり、航空機へ
の搭乗も拒否されることになりました。

以前のようにいつでもハワイに来ていただ
けるようになるまでにはもう少し時間がかか
りそうですが、ハワイへの渡航が正常化され

3月初旬のワイキキビーチ

3月初旬のカラカウア通り

カパフル通りのRainbow Drive-In
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た際の注意点などを以下にまとめました。
「SafeTravels Program」

以前に紹介しましたが、日本を発つ前に渡
航情報を全て記入して登録する必要があり、
登録が済むと QR コードが送られてくるの
で、それを到着時に見せなければなりません。

ハワイ旅行の事前準備については、ハワイ
州観光局の以下のサイトで詳しく説明してい
ます。情報は更新されますので最新の情報を
ご利用ください。

https：//www.allhawaii.jp/covid 1 9 /
prepare/documents/

「PCR検査」
出発前 72 時間以内に受けた PCR 検査の

陰性証明書を提示する必要があります。注意
点は、ハワイ州政府発行の用紙を使った証明
書（￥500）でなければならないことです。
これに対応している検査機関のリストについ
ては以下のハワイ州観光局のサイトをご覧く
ださい。

https：//www.allhawaii.jp/covid 1 9 /
prepare/certificate/

「SafeAloha Alert」
最近、日本の COCOA と同様の感染者と

の接触を警告してくれるアプリが導入されま
した。COCOA同様スマホにアプリを入れて、
ブルートゥースをオンにして使います。

毎年恒例の 6 月のサロン会開催は今年はま
だ無理かもしれませんが、今後日本でも順調
にワクチン接種が進み、少しずつ会員のみな
さまのハワイ渡航が増えることを心から祈念
しています。

Stay safe!  Stay healthy!　

年度最初のイベントは熊本市での情報交換
会、例年熊本城を眺めながらお花見をして大
いに盛り上がっていたが、コロナの拡散を防
止するため熊本市は熊本城を含むすべての公
園を閉鎖、勿論会議室の使用も禁止してしま
い例会ができなくなってしまった。

6 月の総会は、ソーシャルディスタンスが
確保できる大きな会議室であれば開催できる
かもしれないと福岡市の有料会場を予約した
が参加する皆さんの同意が得られずやむを得
ず中止とした。しかし何らかの形で総会は実
施する必要があることから、リモートで会議
ができるズームシステムを活用すべく、みん
ながこの操作ができるように 6 月 18 日九州
メールで、方法を示した上でダウンロードと
インストールをお願いした。

その後、6 月 20 日パソコン勉強会をズー
ムで開催したが参加者は、過去にズームを使
用したことのある方、九州メールの説明で何
とか参加できた方、声はすれども姿の見えな
い方、とうとう参加できなかった方々で勉強
会の開催には程遠いものとなってしまった。

それでは、皆さんでズームの操作習得をし
ようと、6 月 23 日から 3 回に渡ってズーム
のテストミーティングを行った。

私をはじめ、ダウンロード、インストール
等聞きなれない言葉が飛び交う中、我慢の
ミーティングが続いた。

すでにできる方々も慣れない方の参加を
じっと待ってくれたり、お互いに教えあった
りして皆さんの協力も有りがたかった。

参加できるようになって顔が画面に出て来
た時はちょっとした感動を感じた。

無料のズームミーティングでは 40 分で通
話が途切れてしまう、そこで 7 月の総会・情
報交換会の際には中断しない様に 1 カ月間の

九州支部便り
コロナに負けず情報交換
支部長 No.581 朝永 清寿
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契約を締結した。
その結果、7 月 8 日の総会、情報交換会は

時間を気にせず実施できた。
又、せっかく契約をしたのに 1 回きりの活

用ではもったいないからと、7 月期にはスマ
ホの勉強会やリモート飲み会も開催できた。

その後しばらくイベントを中止していたが
支部の皆さん相互の意思疎通はしなければと
役員会に図り、ズームの年間契約を行い途切
れていた情報交換会を 10 月から再開するこ
とにして、まずはリモート飲み会を開催した。

全参加者から一言以上発言してもらい久し
ぶりに盛り上がった。

例年秋から年末にかけて旅行会等開催して
いたが今年は GoTo キャンペーンもあって安
く行けるのにその話も出てこない。

しかし何とか楽しいひと時を皆さんと一緒
に過ごしたいと考え、12 月は忘年会と称し
て、ビンゴゲーム情報交換会を計画し、九州
以外の方々にも参加の声掛けをした。

結果的には、直前になってズームに参加で
きない方々との電話サポート等でホストが手
を取られ、開始が遅れたり、ゲームの操作が
ホストに集中して、困難を極めた。

面白かったという声を頂いたが反省点がた
くさん見つかった。

1 月には九州以外から 5 名の方々にも参加
していただき新年会として、ダーツもどき数
あてゲームを開催した。今度はうまくと準備
万端だったつもりが、やはり開始まで時間が
かかり、数当ての操作もうまくいかずモタモ
タしてしまった。皆さんから楽しかったと
言って下さった言葉で安堵したところだっ
た。

しばらくゲームは中断して 2 月以降はパソ
コン・スマホ勉強会にズームを活用しようと
考えている。

関東甲信越支部便り
白金台散策報告（この指とまれ）
支部長 No.1887 山崎 敏憲

開　催　日：2020 年 10 月18 日（日）
散 策 場 所：
　① 東京都庭園美術館（旧朝香宮邸）　
　② 港区郷土資料館（旧公衆衛生院）　　
　③ シェラトン都ホテル東京にてランチ
参　加　者：19 名
コロナ問題で海外渡航どころか、外出もま

まならない関東甲信越支部。
会員諸氏のストレスも大分溜まった様なの

で、白金台付近の散策が企画されました。
前日は雨と 12 月初旬並みの寒さで心配し

ましたが、当日は秋の爽やかな快晴。
先ず目黒駅から数分の都心とは思えない 

①日本庭園の緑と、現代美術展示と旧朝香宮
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邸のアールデコ風建物を楽しみました。
②「港区と皇室の近代展」が開催されてお

り、明治以降の東京と、皇室に関する貴重な
資料が多数展示、皆さん興味深く閲覧し時間
が足りない位でした。

待望の③シェラトン都ホテルでの昼食は
「カフェ・カリフォルニア」竹林に囲まれ、
落ち着いた雰囲気と丁寧な接客、メインは
ローストビーフでデザートはモンブラン、こ
れで通常 4,300 円＋税サが Go To Eat のお
かげで税サ込み 3,000 円とはとても思えませ
ん。

いつものお気軽酒場とは大違いで、女性幹
事陣の企画力に感謝でした。

久しぶりに一同に会し話が弾み名残り惜し
くもありましたが、次回企画での再会を約し
て盛会のうちにお開きとなりました。

関東甲信越支部便り
南国暮らしの会オンラインサロン会報告

支部長 No.1887 山崎 敏憲

2021 年 1月 23 日（土）午後 2 時から 4 時
まで、関東甲信越支部主催の Zoom オンライ
ンサロン会が、海外会員も含め 63 名の方にご
参加頂き開催されました。
◆第一部では

渡航歴 250 回を数える現役大手旅行代理
の添乗員、大山あかねさんから、画像を使っ

てオーロラ観光の
神髄が話されまし
た。

加えて参加者の
要望でトルコ旅行
の魅力の説明があ
りました。

参 加 者 の 内 20
名以上もトルコ旅
行の経験があり、
親日的なトルコの
魅力や経験談や熱
心な質疑応答があ
りました。
◆第二部は

今年初めてのサロン会の為リレー方式の座
談会を行いました。

海外からはバギオの藤本支部長、イポーの
北村会員、ハワイの外池支部長が参加され、
各地からコロナで難渋している日常生活のリ
アルな様子を話されました。

国内では北海道支部の工藤会員に口火を
切って頂き、全国の参加者にそれぞれの地域
の状況をお話頂きました。

また、ベテランながら初めてオンラインサ
ロン会に参加された大黒会員、中村会員から
この様な機会は時間、距離に拘わらず久しぶ
りの方々に会える、画面上で大変有意義であ
るとの発言もありました。

参加者が和気あいあいとした雰囲気で一日
も早くコロナが収束して安心して旅行を楽し
める事を皆さんで祈念し終了しました。
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友 好 団 体 紹 介 コ ー ナ ー
★一般財団法人ロングステイ財団
　http://www.longstay.or.jp

★チェンマイロングステイライフの会（CLL クラブ）
　http://cll.thaijp.net/

★ワールドステイクラブ（WSC）
　http://homepage3.nifty.com/worldstayclub/

★  THE JAPAN CLUB OF KUALA LUMPURKL（クア
ラルンプール）日本人会

　http://www.jckl.org.my/

★北ルソン日本人会（JANL）
　http://janl.exblog.jp

コロナ禍で世界各国への渡航制限は、私
達海外ステイを楽しみにしている者にとっ
ては、非常につらいものです。

国内においても私たちの行動は制限され、
第一生命サラリーマン川柳ベスト 100 のほ
とんどがコロナに関するもので、「ズーム
飲み、背景変えて梯子酒」の句に思わず
苦笑いをしてしまいました。

　そういった中での「春季号」編集会議
は全て Zoom を使用して、回を重ねました。

　当初、現状では原稿の収集は極めて困
難と思われ、ページ数を減らしての発行も
やむを得ないのかなーといった判断で、原

稿の募集を始めました。
結局、会報の編集長・副編集長の３名が

投稿する異例の事態となりましたが、海外
支部長他皆様方のご協力を得て、従来と変
わらないボリュウムでの発行となりました。
内容的には海外情報の掲載数は僅少ではあ
りましたが・・・・

来期の発行に当たっては、渡航制限措置
も緩和され皆様の活躍の内容満載で、より
華やかな会報となることを期待したいと思
います。
 No.581　朝 永 清 寿

編　集　後　記

支部名 会員番号 支部長名 e-mail アドレス
北海道支部 1285 桂　裕章 katzh1788@yahoo.ne.jp
東北支部 498 氏家　孝 takashiujiie3322@yahoo.co.jp
関東甲信越支部 1887 山崎　敏憲 sunyama1041@gmail.com
東海支部 1674 神谷　宜門 yutomo@sd5.so-net.ne.jp
関西支部 1608 森川　建 t.moriken72@gmail.com
九州支部 581 朝永　清寿 ktomo581@yahoo.co.jp
チェンマイ支部 239 伊藤　寛 kan_itoh_9@hotmail.com
バンコク支部 ―
ペナン支部 1346 池田　諭 ikedasatoshi5963@yahoo.co.jp
クアラルンプール支部 ―
マニラ支部 ―
セブ支部 198 川上　雅久（代行） sanes341@yahoo.co.jp
バギオ・パンガシナン支部 ―
ダバオ支部 1261 藤本　晴久 katorudawann@yahoo.co.jp
ハワイ支部 1278 外池　一子 kzk.tonoike.576@gmail.com
ゴールドコースト支部 ―

南 国 暮 ら し の 会 　 支 部 一 覧 2021 年 4月現在
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記事の無断転載・複製を禁じます。

【連絡先一覧】

（１）会報に関するお問い合わせ kaihou.henshu.iinkai@gmail.com
（２）メールアドレスの変更 mail.iinkai@gmail.com
（３）会員関係（住所変更など） kaiin.bukai@gmail.com
（４）経理関係（会費、名刺ロゴマークなど） keiri.iinkai@gmail.com
（５）その他一般　　home@minaminokai.com
（メールには要件の他に会員番号、氏名、ご自分のメールアドレスを明記して下さい。）
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「南国暮らしの会」から〝 自己責任の徹底！〟

南国暮らしの会は南国暮らしの情報提供・交換・親睦の場です。これらを基
にした集会・行事・旅行、或いは不動産の購入などについて、個々人の自己
責任であることを肝に銘じて判断し行動してください。すべての判断・決定
は自己責任です！

（参照：「南国暮らしの会」細則第 11 条【自己責任の原則】）

［編集委員］

No.1575 吉田 博 No.470 細田 良子 No.434 大野 悦子 No.1607 阿部 滋敏

会報春季号 　2 月 1日から3月10日迄　　　　 会報発行予定日2022 年 5 月13日

原稿募集初日、ML、BBSにて会報担当者名、送信先メールアドレスをご案内致します。

会報原稿、写真募集期間　年間予定

No.581 朝永 清寿
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関西支部（ゴルフコンペ）

北海道支部

九州支部（情報交換会）

北海道支部　

東北支部（サロン会&懇親会） 東海支部（浜名湖旅行） 関東甲信越支部（この指とまれ）




